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К Р А С О Т А
ЧЕЛОВЕЧЕСКАЯ

Два коротких сообщения. Оба в свою профессию, будет всегда за-
первополосные. Оба напечатаны в 
воскресном номере. В каждом из 
них есть все, чтоб создать волную
щий очерк или торжественную по
эму, героем которых будет Красота 
человеческая.

Если б не мужество, благороден 
во и бескорыстие двенадцати смель
чаков с 92-й буровой Западной неф
теразведки, одна из скважин вме
сто ожидаемого фонтана «черного 
золота» дала бы мощный огненный 
факел. Огонь мог погубить все. Но 
смелость и находчивость нефтераз- 
ведчиков победили. Спасены сква
жина, ценное оборудование. Не по
страдали люди.

Второе сообщение — тоже не о 
герое-одйночке.

«Для спасения больной нужна 
кровь!» — это тревожное сообще
ние, переданное по радио, сорок 
томичей восприняли, как приказ соб
ственной совести. Они поспешили 
на станцию переливания крови. На
верное, в таких случаях вместе с 
эликсиром жизни вливается больным 
неистребимая вера во все самое 
светлое. Наверное, от донора полу
чают спасенные не только здоровье, 
но и доброту, щедрость, готовность 
вот гак жэ быстро и решительно 
прийти на помощь незнакомому че
ловеку, попавшем^ в беду.

Мы часто не задумываемся о том, 
насколько значительны и радостны 
подобные сообщения. Ведь в них 
— не только похвала благородным 
людям и заразительный пример. В 
них плоды титанической работы по 
воспитанию нового человека, кото
рая проведена в нашей стране,

Красота человеческая... Мы се
годня управляем ею. Даже внеш
ность человека, его здоровье, под
черкиваем мы, зависят от умения и 
желания быть красивым. Душевное 
богатство — тем более плод наших 
рук, нашего ума. Оно не передает
ся по наследству.

Не годами определяется ценность 
человеческой жизни. Студент Сере
жа Вицман прожил недолгую, но 
яркую жизнь. Он навсегда оставил 
людям свою светлую улыбку и 
свою непримиримость ко всякой не
чисти, После опубликования в на
шей газете Указа Президиума Вер
ховного Совета СССР о награжде
нии (посмертно) Сергея Вицмана ор
деном Красной Звезды идут в ре
дакцию писема томичей: молодежь 
клянется продолжить дело народно
го дружинника.

Президиум Верховного Совета 
Союза ССР в последнее время все 
чаще радует многие коллекти
вы сообщениями о новых Героях Тру
да, о пополнении армии ордено
носцев. Это награды семилетки. И 
награды прежде всего за труд. Но, 
очевидно, о большинстве награж
денных (а среди них — люди са
мых разных профессий) могли б в 
коллективах сказать то же самое, 
что и о старшем мастере Томского 
электромеханического завода Инно
кентии Алексеевиче Бегусрве.

Узнав о награждении его орде
ном Ленина, товарищи по труду 
сказали так: «Красивый человек
наш Иннокентий. Во всех смыслах 
красивый. У него мы учимся всему: 
сердечности и принципиальности, 

душевной деликатности и жизнелю
бию. Очень это правильно, что 
именно ему такая высокая награда».

На этом же заводе трудится де
сятки лет Слава Марковна Симкина. 
Подростки предприятия зовут ее 
«заводская мама», умудренные опы
том люди идут к ней за помощью и 
советом, ибо у Славы Марковны не
мало знаний, ибо она человек щед
рой души и редкого обаяния.

Все зависит от человека. Один, 
возглавив отдел кадров, сделает его 
местом, где заботятся о документах 
и работают в основном с бумагами. 
Другой на этой должности заботится 
прежде ' всего о людских судьбах 
и превращает отдел в своеобразную 
кузницу характеров. Именно такой 
штаб на заводе возглавляет С. М. 
Симкина. 1 ■' *'•

В труде, как в зеркале, виден каж
дый. Мы так и считаем: отношение 
к труду — не только экзамен для 
рук и ума, но и проверка граждан
ской зрелости, характера. Вот поче
му тот, кто по-настоящему влюблен

стрельщиком нового, не растеряется 
перед трудностями и обязательно 
позаботится о продолжателях дела, 
которому служит. Его никогда не 
посетят уныние и скука. Передавая) 
другим свой опыт, свою любовь к 
труду, оч передаст им и свою целе-| 
устремленность, стремление идти 
первых рядах, добрую наполнен-1 
ность дней своей жизни.

Понятие красоты очень емко. Что-) 
бы вобрать в себя весь ее аромат,! 
чтобы суметь ее умножить, нужны) 
широта кругозора, постоянные по-| 
иски, нужны глубокие и разносто
ронние знания.

Очереди у книжных прилавков, 
переполненные аудитории народных! 
университетов, школьные «Третья-1 
ковки», личные библиотеки рабочих! 
— это далеко не полный перечень[ 
тех признаков, которые характери
зуют рост культуры наших людей. в) 
этой пятилетке будет осуществлен! 
переход ко всеобщему среднему! 
образованию.

Несколько лет назад комсомол об-| 
ласти объявлял поход за знаниями.) 
И было решено, что комсомольцы) 
тщательно проверят запас знаний) 
каждого, позаботятся о том, чтоб) 
не осталось у нас недоучек. Потом) 
об этой инициативе забыли даже ее) 
авторы. А ведь жизнь обгоняет мно-| 
гих молодых рабочих и настоятель-) 
но советует им пополнить багаж зна-| 
ний. Надо, наконец, услышать этот) 
совет и сделать все, чтоб в школы | 
рабочей и сельской молодежи нын
че обязательно пришли юноши и| 
девушки, которые недоучились в 
дневных школах.

Нашему современнику, создателю! 
исторических материальных ценно
стей, неутомимому искателю и ро-| 
ментику свойственно желание окру
жать себя красотой, сделать краси-| 
вым и свой быт.

ЭНЕРГИЯ
ДЛЯ ВАСЮГАНЦЕВ
В с. Среднем Васюгане — цент

ре Васюганской нефтеразведоч
ной экспедиции — ощущается 
хронический дефицит электро
энергии: старая электростанция 
не может обеспечить возросшие 
потребности поселка. Скоро это- 
му придет конец. В поселок при
были две новые чехословацкие 
дизельные электростанции, изго
товленные на заводе «Шкода». 
Мощность каждой станции — 332 
киловатта. Уже начато строитель
ство здания под новую электро
станцию. Оно будет закончено к 
1 сентября. Два месяца уйдут на 
монтажные работы, а ко дню 
празднования 49-й годовщины Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции новая электро
станция даст первый ток жилым 
домам и промышленным объек
там поселка.

Э. ЖУКОВ.

В М О С К В У - 
НА ВСЕМИРНЫЙ 
КОНГРЕСС

Томичи сейчас настойчиво борются 
за высокую культуру родного горо
да. В коллектив (х предприятий и 
учреждений, в исполкомах районных 
Советов все чаще говорят о благо
устройстве. Но ведь борьба за но
вое лицо Томска — это не только 
забота об изобилии зелени и чисто 
те улиц. Это, конечно же, забота о 
росте культуры каждого томича, о 
воспитании добрых вкусов и привы 
чек. Наша же улица часто еще «не
воспитанная». Немало руководителей 
предприятий тратит свою энергию 
на бесконечные пререкания с пред
ставителями городской власти и на 
подсчеты квадратных метров терри
тории, которую обязаны благоуст
роить их коллективы. Тысячи студен
тов, молодых рабочих еще ждут, 
когда кто-то наведет порядок в их 
собственном доме. Многие завод
ские и студенческие общежития не 
красят наш город, вокруг них — го
лые пустыри или захламленные пло
щадки.

Мы должны воспитать у каждого 
томича стремление быть заботливым 
хозяином города. И тогда ни один 
прохожий не пройдет мимо подрост 
ка, забежавшего на зеленый газон. 
Тогда руку хулигана, замахнувшего
ся на общественный порядок, оста
новят тысячи сильных рук. Тогда 
Красоту человеческую оттенит и 
усилит улыбка благодарного города.

Красоту не меряют одной меркой. 
Она — само разнообразие. Сколько 
человеческих лиц и характеров, 
столько может быть образцов красо
ты. Но есть у всех советских людей 
один признак, который их роднит. 
Это — единство коммунистических 
идеалов, общность моральных прин
ципов, определяющих поведение че
ловека в обществе. Заботясь о ду
шевной красоте л.-одей, надо воспи
тывать в них не только глубокое 
уважение к этим принципам, но и 
умение их развивать. Ибо каждый 
из нас—человек для людей, и цель 
его жизни — оставить наследникам 
значительно больше, чем получил 
в наследство сам.

Хорошо сказал поэт:
«Красиво жить» — не просто звук 

1 " пустой.
Лишь тот, кто в мире красоту

умножил
Трудом, борьбой, — тот жизнь 

красиво прожил, 
Воистину увенчан красотой!

Вчера в Москву, на Всемирный 
конгресс микробиологов, который 
открывается на днях в столице 
нашей страны, выехала группа 
ученых-томичей. В ее составе 
директор научно-исследователь
ского института вакцин и сыворо
ток, доктор медицинских наук 
Б. Г, Трухманов, член-корреспон
дент Академии медицинских на
ук профессор С. П. Карпов, кан
дидаты медицинских наук О: А. 
Васильева, Ю. В. Федоров и дру
гие. Б. Г. Трухманов выступит на 
конгрессе с докладом.

М. МИХАЙЛОВ.

ДЛЯ СЕЛЬСКИХ 
КВАРТИР
Жителей современного села 

уже не устраивают традиционные 
лавки и табуреты, бабушкины 
шкафы с завитушками и громозд
кие буфеты. В деревне растет 
спрос на современную мебель. 
Этот спрос стараются удовлетво
рить чаинские кооператоры. В 
этом году в торговую сеть райо
на завезено в два раза больше 
мебели, чем в прошлом. В ма
газинах сельпо появились совре
менные шифоньеры, серванты, 
комоды, диваны-кровати. Колхоз
ники охотно приобретают их,

С. ТОКАРЕВ.

НАЕДИНЕ 
С ОПАСНОСТЬЮ

ОТЪЕЗД ИЗ МОСКВЫ ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА 
В Е Л И К О Б Р И Т А Н И И

Из Москвы в Лондон 19 июля от
был Премьер-Министр Великобрита
нии Гарольд Вильсон, который нахо
дился в советской столице в связи с 
открывшейся здесь 8 июля второй 
Британской промышленной выстав
кой.

На Внуковском аэродроме главу 
английского правительства провожа
ли Председатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин и другие офи
циальные лица.

(ТАСС).

Студенты факультета физиче
ского воспитания Томского педа
гогического института по учебно
му плану сдают зачет по технике 
спасения утопающих. Василий Тол
качев не успел его сдать: в со
ставе студенческого строительно
го отряда «Нефтяник» он отпра
вился в Александровский район. 
И все-таки зачеУ ему уже можно 
поставить.

...Это случилось в пути, 
в поселке Могочине. К пристани 
подходил речной трамвай. Толка
чев стоял у причала. Вдруг раз
дались крики о помощи. Тонул 
семилетний мальчик — там, где 
между причалом и подходящим 
катером оставалась неширокая 

полоска воды. Не раздумывая, 
студент бросился в воду и ныр
нул за ушедшим ко дну ребен
ком. Рискуя жизнью, отважный 
юноша спас мальчика и сам' бла
гополучно выбрался на берег.

А. ОМЕЛЬЧУК.

= З А  В Ы С О К И Е

| С К О Р О С Т И

1 Б У Р Е Н И Я

I ТЫСЯЧА МЕТРОВ
I СВЕРХ ПЛАНА
| Коллектив Васюганской экспе- 
| диции досрочно выполнил полу- 
is годовой план проходки скважин. 
| Буровые, бригады, испытатели, 
■ вышкомонтажники, рабочие вспо- 
s  могательных цехов успешно спра- 
| вились с принятыми обязатель- 
S етвами. Пробурено 6 скважин —« 
= 16.010 метров. Сверх плана прой- 
s  дено 1.010 метров. Скорость бу- 
| рения на станок в смену соста- 
5 вила 910 метров при плановой 
= 770. На два рубля снижена се- 
[ бестоимость метра проходки.

Среди бригад ширится сорев- 
в нование за высокую производи- 
| дельность труда, безаварийный я 
5 высококачественный монтаж ус- 
3 тановок. Коллективу, завоевав- 
: шему первое место, вручаются 

3 переходящее Красное знамя п де
нежная премия 200 рублей. Раз
мер второй премии — 150 руб-̂  
лей, третьей — 100 рублей.

Условия соревнования очень 
жестки: чтобы оказаться в числе 
победителей, необходимо пере- 

5 выполнить планы проходки, ско- 
3 роста бурения, не нарушать тех-

П Р И  Н И З К О М  К А Ч Е С Т В Е  I J»-'
3 лизаторских предложений и изо-

Более 300 тонн силоса из дикорастущих и сея
ных трав заложил в ямы и траншеи коллектив 
Соколовской фермы совхоза «Молчановский». В 
Юолчановском районе он держит первенство на за
готовке кормов. Силос соколовцы заготавливают 
двумя звеньями. Одно из них косит и грузит травы 
вручную. Второе звено — механизированное. На

его вооружении очень удобная и производительная 3 
косилка-измельчитель марки КИР-1,5. Она ска- 3 
шивает траву, измельчает ее и затем подает в трак- S 
торную тележку. Соколовцы применили эту машину 3 
первыми в районе.

НА СНИМКЕ: косилка-измельчитель в работе.
Фото Н. Степичева.

В прошлом году колхоз «Рос
сия» Асиновского района план заго
товки кормов выполнил всего на 70 
процентов, да и то сена при вывозке 
с лугов оказалось гораздо меньше, 
чем оприходовано. А 2.412 тонн 
силоса из-за нарушения технологии 
силосования было испорчено. Ис

порченным силосом кормили скот, 
и не случайно лишь за два весенних 
месяца из 310 родившихся телят 
107 пало. Нехватка кормов, их пло
хое качество привели к большим

потерям ^животноводческом продук
ции.

Казалось бы, в этом году правле
нию и специалистам колхоза нужно 
учесть ошибки и организовать конт
роль за качеством заготовляемых 
кормов. Однако здесь и нынче повто
ряют прошлогодние ошибки. Сейчас 
в колхозе закладывают силос, но 
элементарная технология силосова
ния не соблюдается. Траву буртуют 
плохо, неравномерно, смешивают с

грязью. Зеленая масса укладывает- s  бретений, добиться высокой куль- 
ся в бурт долго и с частыми пере- | туры труда. Каждый квартал на 
боями, в результате в ней скапли- | цеховых и бригадных собраниях 
вается воздух, создается брожение, 5 обсуждаются итоги соревнования
и силос портится. Но ни председа- 3 и ВЬШ0л5ения коллективного до- 

г п „ 3 говора. Протоколы цеховых ителя колхоза Г Ф Семененко, ни | бригаднш собранлй рассматри.
зоотехника Л. П. Солнышко, ни аг- = вают на заседании разведкома. 
ронома И. М. Елизарова, видимо, = Здесь опредеЛяют победителей со-
это не беспокоит. При заготовке кор- 3 
мов они упускают главное •— каче- 5 
ство. 3

И. ЗАЛИПАЕВ. §

ПОДГОТОВКА К УБОРКЕ

В памятные дни ра
боты XX III-Мез да КПСС 
механизаторы нашего 
Песочно-Дубровского от
деления колхоза «Си
бирь» включились в социалисти
ческое соревнование за вы

сокую культуру земледелия. 
Мы обязались получить с каждо
го гектара зернобобовых по 16 
центнеров, а с семенных участ
ков— по 18 центнеров зерна и в 
первом году пятилетки увеличить 
валовой сбор зерна на 36 про
центов. Весной механизаторы от
деления обратились с открытым 
письмом ко всем хлеборобам об
ласти с призывом развернуть со
ревнование за высокую культу
ру яемледелил, за получение бо
гатых и устойчивых урожаев.

Как претворяются в жизнь на
ши обязательства? Весенний сев 
мы провели дружно, за шесть ра
бочих дней, в ранние сроки. Каж
дое поле обрабатывали так, как 
подсказывала хлеборобская со
весть. Уверены, что зерна собе
рем столько, сколько обещали.

Комбайны отремонтированы, 
поставлены на линейку готовно
сти. Подготовлена и другая тех
ника для уборки урожая и сева 
озимых. В настоящее время мы 
всей бригадой на сенокосе. До на
чала жатвы колхозники нашею

У инициаторов соревнования
отделения думают не только вы
полнить план заготовки сена, но 
и перевыполнить его.

Убирать хлеб будем двумя 
звеньями —  по три комбайна в 
каждом. В помощь комбайнерам 
дали по одному штурвальному на 
звено. Благодаря этому звеньевой, 
которого периодически будет 
подменять на комбайне штурваль
ный, сможет проверить качество 
уборки, оказать помощь комбай
нерам звена в регулировке узлов 
комбайнов.

Заправка машин горючим, их 
техническое обслуживание будут 
проводиться в поле. Всех работа
ющих обеспечат горячим питани
ем.

Солому со жнивья уберем сра
зу стогометателями. Следом пой
дут тракторы о плугами. Разрыв 
между уборкой соломы и подъ
емом зяби не превысит 5— 7 
дней. Триста гектаров ранней зя
би мы перепашем на второй раз; 
считаем, что это будет действен
ной мерой против сорняков. Гек
таров двести при прорастании 
сорняков продискуем. Перед па
хотой проведем лущение стерни.

Озимые посеем в середине авгу
ста.

На шестидесяти гектарах вы 
корчуем редколесье, пни, карчи, 
вспашем запущенные участки, 
обочины дорог, выровняем грани
цы полей.

Борьба за высокую культуру 
земледелия обязывает пас рабо
тать по-коммунистически, и мы 
всей бригадой включаемся в со
ревнование за звание коллектива 
коммунистического труда.

Как и во всяком большом деле, 
есть у нас трудности. Великовата 
нагрузка на комбайн —  245 гек
таров. Пет автовесов, очень пло
хие полевые дороги. Нужно боль
ше техники для улучшения кон
фигурации полей. Надеемся, что 
правление колхоза и районное 
управление сельского хозяйства 
окажут нам помощь.

Н. ИВАНОВ, 
управляющий отделением,

М. МИХАИЛОВ, 
бригадир тракторного отряда,

Б. КОЛЕСНИКОВ, 
профгрупорг,

А. ФОКИН, Л. СЕРГИЕНКО,
А. КОРНИЛОВ— комбайнеры. 
Кожевниковский район.

ревнования, присваивают звания 
лучших по профессии. Ежеме- 

5  сячно во всех бригадах и цехах 
5 вывешиваются бюллетени социа- 
; диетического соревнования.

В этом году звания лучших по 
Е профессии присвоены бурмлыци- 
: ку тов. Кузьмину, помощнику 

| бурильщика тов. Рогову, верхо- 
i  вому рабочему тов. Бетенекову, 
я такелажнику тов. Вихреву и мно- 
5 гим, многим другим.
5 Успешно выполняет принятые 
я обязательства бригада М. М.
£ Нурлыгаянова. За полугодие она 
я пробурила 5.642 метра, добив- 
§  шись скорости 1.113 метров на 
я станок в месяц. Особенно высо- 
я кой выработки достигла бригада
я в июне. За 30 дней пройдено 
§ 2.988 погонных метров.

Значительно перевыполнили 
я полугодовые обязательства буро- 
я вые коллективы Л. Садовика
| и А. Окунева, бригады масте-
я ров по испытанию скважин 
я М. Каримова и А. Комарова. Сре- 
я ли вышкомонтажников первое 
я место в социалистическом сорев- 
я новании заняла бригада А. Ге- 
я беля, которая смонтировала 
| четыре буровые и одну вышку 
| разобрала.

Н. КУЮКИН,
| председатель разведкома Ва

сюганской нефтеразведочной 
= экспедиции.

М Ы  С Т О Б О Й , В Ь Е Т Н А М !
З А К А З Ы - Д О С Р О Ч Н О

Вчера с подъездных путей завода «Томкабель» 
ушли вагоны, груженные продукцией, изготовлен
ной по заказу Демократической Республики 
Вьетнам.

Братская дружба и солидарность с героиче
ским народом, мужественно сражающимся за 
свою независимость, на нашем заводе прояв
ляется не только в моральной поддержке. Мы 
.стремимся как можно лучше, как можно быстрее 
выполнить заказы ДРВ. В третьем квартале нам 
поручили изготовить для героического Вьетнама 
52 километра силового кабеля. Еще не истек пер
вый месяц квартала, а продукция уже , отгруже
на. Коллектив цеха, где начальником Е. Е. Тата- 
ренко, всю работу выполнил с отличным каче
ством.

Успешно выполняется и другой вьетнамский 
заказ по фондам третьего квартала. Уже в июле 
мы отгрузили все запланированное количество 
контрольного и шлангового кабеля.

К. ПЛ0ТАРЕВ, 
начальник отдела сбыта завода «Томкабель».

П р е к р а т и т ь  у б и й с т в а !
МОЛЧАНОВО. (По телефону). Преступная аг

рессия американских империалистов против 
вьетнамского народа вызывает возмущение всего 
миролюбивого человечества. Со всех концов пла
неты поступают все новые сообщения о проте
стах против варварских налетов американских 
самолетов на Ханой и Хайфон. Решительный про
тест против действий американской военщины 
высказывают и советские люди. К этому голосу 
присоединяют свой голос труженики Молчанов- 
ского района. В районном центре состоялся ми
тинг солидарности с вьетнамским народом. Вы
ступающие с гневом осуждали американскую 
агрессию против Вьетнама. Врач районной боль
ницы 0. Шараб.урова сказала:

—  Мы, врачи, — люди самой гуманной и мир
ной профессии. Мы боремся за здоровье людей, л 
нам больно, что во Вьетнаме льется кровь, что 
там убивают женщин, детей. Я протестую против 
этой агрессии'и присоединяю свой голос к голосу

всех людей мира —  «Руки прочь от Вьетна
ма!»

Строитель И. Бауэр заявил:
— Как радостно сознавать и видеть тех людей, 

которые вселяются в новые квартиры! Каждый 
знает: чтобы построить дом, требуется большое 
время. А вот американцы не считаются с этим. 
Они оставляют без крова, под открытым небом 
десятки и сотни мирных людей. Я также присое
диняю свой голос к голосу всех советских людей. 
Мы не оставим в беде своих братьев-вьетнамцев и 
окажем им всяческую помощь.

На митинге также выступили главный бухгал
тер совхоза «Молчановский» А. Пензин, предсе
датель райисполкома М. Ситников.

Участники митинга приняли резолюцию, в ко
торой решительно протестуют против массового 
уничтожения американскими агрессорами мир
ного населения Демократической Республики 
Вьетнам.

В. МАЙКОВ.

СОВЕТСКО-БОЛГАРСКОЕ СОГЛАШЕНИЕ
СОФИЯ, 19 июля. (ТАСС). Прави

тельственными делегациями Болга

рии и Советского Союза в Софии 

подписано соглашение о сотрудниче

стве в сооружении атомной электро

станции в Болгарии. В соответствии 

с соглашением, подписанным 15 ию

ля с. г., Советский Союз окажет Бол

гарии помощь в проектировании и 

поставке оборудования, а также

ных специалистов для оказания дру
гих видов технического содействия 
в сооружении атомной электростан
ции мощностью 800 тысяч кило
ватт.

Первую очередь атомной электро
станции предполагается сдать в экс
плуатацию в 1973 году, а вторую — 
в 1974 году.

Сооружение атомной электростан
ции в Болгарии будет иметь большое
значение для улучшения энергетиче- 

командирует высококвалифицирован-1 ского баланса страны, для использо

вания атомной энергии в мирных це
лях и применения новейших дости
жений науки и техники.

Соглашение является новым вы
ражением братского сотрудничества 
Советского Союза и Болгарии.

Соглашение подписано с совет
ской стороны — заместителем Пред
седателя Совета Министров СССР 
тов. М. Лесечко, с болгарской сторо
ны —  заместителем Председателя 
Совета Министров НРБ тов. Станко 
Тодоровым.

С О В Е Т С К И Й  С О Ю З  
ОКАЖЕТ ПОМОЩЬ МНР
Генеральный секретарь НК КПСС 

Л. И. Брежнев, Председатель Прези
диума Верховною Совета СССР 
Н. В. Подгорный и Председатель 
Совета Министров СССР А. Н. Ко
сыгин направили Первому сек
ретарю ЦК Монгольской народно
революционной партии, Председате
лю ^Совета Министров МНР 10. Це- 
денбалу и Председателю Президиума 
Великого народного хурала МНР 
Ж. Самбу телеграмму, в которой от 
имени ЦК КПСС, Президиума Вер
ховного Совета СССР, Совета Мини
стров СССР и советского народа вы

разили искренние сочувствия ЦК 
МНРП, Президиуму Великого народ
ного хурала. Совету Министров МНР 
и монгольскому народу в связи со 
стихийным бедствием —  наводне
нием в районе Улан-Батора, а также 
пожелали народу МНР скорейшего 
преодоления трудностей, возникших 
в результате этого стихийного бед
ствия.

«Со своей стороны,— говорится в 
телеграмме, —  Советский Союз ока
жет братскому монгольскому народу 
помощь и содействие в ликвидации 
последствий наводнения в МНР». .
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I СТАРЕЙШ ИЙ ЧЛЕН ЛЕНИНСКОЙ ПАРТИИ

21 ик>ля1986 года:

2 2  июля исполняется 
Николаевичу Петрову.

члену КПСС с 1896 года Федору

С 1894 года он принимает активное участие в революционной 
борьбе. В 1900 году Федор Николаевич встречается с В. И. Лениным 
и на всю жизнь остается его верным последователем. Партия по
ручает Ф. Н. Петрову работу в военно-революционных организациях 
на юге России и в Польше.

В 1906 году он был арестован и приговорен варшавским воен
ным ^судом к 7 годам каторги, которую т. Петров отбывал вШлис- 
сельбургсюой крепости. Затем был сослан на вечное поселение в 
Иркутскую губернию.

С 1917 года Ф. Н. Петров сражается в партизанских отрядах и ча
стях Красной Армии за Советскую власть в Сибири.

В 1922 г. назначается руководителем Главнауки. Много раз в эти 
годы Ф. Н. Петров встречается с В. И. Лениным, осуществляя его 
указания по развитию научных учреждений. Затем" Ф. Н. Петров 
работает заместителем главного редактора Большой советской энци
клопедии. В течение трех лет он занимает пост председателя Всесо
юзного общества по культурным связям с заграницей (БОКС).

И по сей день Ф. Н. Петров — член научного совета издательства 
«Советская ^энциклопедия», главный редактор педагогической и 
медицинской энциклопедий. Талантливый журналист и публицист, 
Ф. Н. Петров является автором большого числа статей, книг и 
сборников. *

Ф. Н. Петров был делегатом ряда съездов нашей партии.
За заслуги перед КПСС и Родиной награжден тремя орденами Ле

нина, орденом Трудового Красного Знамени и медалями. В 1961 го
ду ему присвоено звание Героя Социалистического Труда.

Фото 3. Двойриса.
(Фотохроника ТАСС).

Р О Д Н О М У  Г О Р О Д У  — ■ В Ы С О К У Ю  К У Л Ь Т У Р У

НЕ Д Л Я  ЗАЧЕТН О Й  КНИЖ КИ
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ПАРТИЙНАЯ
Ж И З Н Ь РУКОВОДИТЕЛЕМ НЕ РОЖДАЮТСЯ

Много разных дел и забот у рай
кома партии. Но, пожалуй, ничто 
не требует столько времени и вни- 
<мания, как воспитание хозяйствен
ных кадров. И это естественно: ведь 
работа любого коллектива во многом 
зависит от того, кто и как им руко
водит.

Колхозы, предприятия местной 
промышленности и леспромхозы на
шего района сравнительно невелики, 
но это не значит, что их руководи
тели могут меньше знать, хуже ор
ганизовывать производство. У нас 
свои трудности. Они связаны с раз
бросанностью поселков, с тем, что 
у нас плохое сообщение, район от
дален от областного центра.

Казалось бы, что вначале нужно 
подобрать людей на руководящие 
должности, а потом их воспитывать. 
Но подбор, расстановка и воспита
ние кадров неотделимы друг от дру
га. Без предварительной воспита
тельной работы вырастить молодые 
кадры руководителей невозможно,

А это значит, что каждый молодой 
человек, имеющий склонность к ра
боте с людьми, должен быть в поле 
зрения партийных организаций, 
райкома партии.

В ремонтно-механических мастер
ских Берегаевского леспромхоза ра
ботает Евграф Иванович Едакин. Он 
стал первым ударником коммунисти
ческого труда в нашем районе. Учил
ся в вечерней школе, потом заоч
но в лесотехническом техникуме. 
У комсомольца заметили задат
ки вожака, выдвинули на долж
ность мастера. Как-то инженер 
производственного отдела ушел в 
отпуск. Заменить его предложили 
Е. И. Едакину. И он хорошо справил
ся с новой работой. Есть уверен
ность, что тов. Едакин станет уме
лым руководителем, так как прохо
дит хорошую школу организаторской 
работы, являясь депутатом областно
го Совета депутатов трудящихся.

Мы не боимся выдвигать на ру
ководящие должности молодых. И 
эго, как правило, оправдывает се
бя. В 1962 году после окончания 
технологического техникума молоч
ной промышленности в район при
ехал Н. А. Рытов. Вначале работал 
мастером Тегульдетского маслоза

вода, а через полгода его назначили 
заведующим производством. Он за
рекомендовал себя умелым руководи
телем и с начала этого года возглав
ляет маслозавод.

Вырос до директора крупнейшего 
в области Берегаевского леспромхо
за приехавший в 1956 году, после 
окончания Брянского лесотехниче
ского института, Н. В. Берлов. Стал 
директором средней школы молодой 
преподаватель истории В. II. Маке
ев. Главным инженером Ново-Те- 
гульдетского леспромхоза работает 
молодой специалист тов. Андрюхин. 
Таких раетущих работников у нас 
немало.

Конечно, далеко не каждый, име
ющий высшее или среднее образова
ние, может стать хорошим руково' 
дителем. Знания автоматически не 
делают человека организатором 

Л. И. .Брежнев говорил в докладе на 
XXIII съезде КПСС, что следует ак
тивнее выдвигать на руководящую 
работу товарищей, прошедших боль
шую школу практической деятель
ности на местах. У нас много това
рищей, которые обогатились знания
ми и опытом непосредственно на 
практической работе. И мы не впра
ве игнорировать их способности.

Было бы серьезной ошибкой при 
выдвижении на руководящие долж
ности исходить только из анкетных 
данных.

Иван Семенович Стародубцев име
ет за плечами лишь 5 классов, но 
он многому научился, работая ради
стом, председателем сельцо, и т. д. 
В 1964 году его избрали председа
телем колхоза «Прожектор Севера», 
и колхозники не ошиблись. Недоста
ток специальных знаний тов. Старо
дубцев восполняет завидной энерги
ей, целеустремленностью, хорошими 
организаторскими способностями, 
изучением всего нового, прогрессив
ного.

Выросли до руководителей и на
чальник Берегаевских ремонтно-ме
ханических мастерских В. С. Боль
шаков, начальник Ново-Тайгинско- 
го лесопункта Ф. П. Пономарев и 
другие.

Конечно, каким бы богатым опы
том ни обладал человек, без необхо
димых знаний его влияние на про
изводство ослабляется. Поэтому мы 
настоятельно советуем людям учить
ся заочно в специальных учебных 
заведениях. Студентами техникумов 
являются главный бухгалтер Ново- 
Тегульдетского леспромхоза П. И. 
Белошапкин, начальник планового 
отдела Берегаевского леспромхоза 
Н. И. Шахтарин и другие. Нынче 
поступили учиться в пединститут

директора Тегульдетской и Цент- 
ро-Полигояской восьмилетиях школ 
В. А. Юдаков и Г. М. Ворхлик.

К сожалению, есть товарищи, ко
торые считают, что с их скудным 
багажом знаний можно дотянуть до 
пенсии. Долгое время на различных 
руководящих постах пребывает за
ведующий райкомхозом тов. Баже
нов. Сейчас он, как говорится, яв
но не тянет, но, как ни странно, у 
него не появляется желания серьез
но заняться повышением своего об
разования.

Есть еще одна категория работнш 
ков. Я имею в виду «обещалкиных» 
Послушаешь начальника строитель
ного управления № 21 тов. Рубана, 
и покажется, что для него нет ниче
го невозможного. Наобещает три ко
роба, а потом— в кусты. Три года 
электростанция райцентра числится 
в списке пусковых объектов. Каж
дый год тов. Рубан клятвенно заве
ряет, что электростанция войдет в 
строй, не это только обещания. Та
кая же история повторяется со мно
гими другими объектами.

Пример мнимой деловитости пока
зывает главный инженер Берегаев
ского леспромхоза тов. Сазонов. Он 
разрабатывает множество графиков 
заготовки и вывозки леса, убеди
тельно их обосновывает, но не под
крепляет организаторской работой.
В результате —  шуму много, а ле
са мало.

Известно, чтобы быть хорошим 
руководителем, далеко недостаточно 
обладать лишь прочными знаниями 
и организаторскими способностями. 
Очень важно быть воспитателем 
масс. Мы стремимся воспитать у 
каждого руководителя органическую 
потребность выступать перед людь
ми. У нас ежемесячно проводится 
день политинформаций, когда все 
руководители выступают с полити
ческими докладами. Это хорошее де
ло. Но главное —  повседневная ра
бота с людьми. Порой, чтобы заро
нить в душу человека доброе семя, 
не требуется часового доклада, доста
точно нескольких теплых слов стар
шего товарища. Об этом уже было 
говорено не раз и не два. Но нет, не 
перевелись у нас руководители, ко
торые считают, что воспитание лю
дей —  дело общественных организа
ций, а их забота —  план. Началь
ник Тайгинского лесопункта Бере
гаевского леспромхоза тов. Шехтер- 
ле неплохо знает производство, но

совершенно игнорирует воспитатель
ную работу в коллективе. На три
буну его пирогом не заманишь. Да 
и сам он подчас высказывает отста
лые взгляды. Не чувствует своего 
долга в воспитании коллектива на
чальник Тегульдетского сплавучист
ка Усть-Чулымсшй сплавконторы 

тов. Власов. И, конечно, это отрица
тельно влияет на работу предприя
тий.

Как видно, и райкому партии, и 
первичным партийным организаци
ям есть над чем поработать, чтобы 
сделать все наши кадры высококва
лифицированными, политически зре
лыми, деловыми и принципиальными.

Однако некоторые партийные ор
ганизации не занимаются этими во
просами. Если на большинстве про
мышленных предприятий коммуни
сты как-то воздействуют на воспита
ние руководящих кадров, то колхоз
ные парторганизации проявляют в 
этих делах удивительную робость.

Райком КПСС стремится, чтобы 
все первичные партийные органи
зации умело использовали право 
контроля хозяйственной деятельно
сти. Недавно у нас состоялся пле
нум райкома партии, на котором 
шел большой разговор о повышении 
роли первичных партийных органи
заций в свете решений XXIII съезда 
КПСС.

На XXIII съезде КПСС указыва
лось, что следует развернуть широ
кую сеть постоянно действующих 
курсов по повышению квалифика
ции и идейно-теоретической подго
товки руководящих работников.

Курсы дают много хорошего. Так, 
А. И. Королев учился в Омской го
дичной школе по подготовке руково
дящих кадров колхозов и совхозов 
и окончил ее в 1964 году. Сейчас он 
со знанием дела руководит колхо
зом «1 Мая», самым большим в рай
оне. Но у нас на курсы ездят едини
цы. В нашем районе большинство 
руководителей —  практики, не име
ющие специального образования. 
Есть необходимость в организации 
областных, межобластных курсов 
по подготовке и переподготовке ру
ководящих работников. Пока таких 
курсов мало. Особенно они нужны 
работникам пищекомбинатов, пром
комбинатов, комбинатов бьггового 
обслуживания.

Д. ФРОЛОВА, 
первый секретарь Тегульдет

ского райкома партии.

В свое время строительство 
Томска начиналось с Воскресен
ской горы. С ее вершины откры
вался когда-то красивый вид на 
город, многоводную тогда Томь, 
ее окрестности. Сейчас, когда 
Томск неизмеримо вырос, помоло
дел, несмотря на свол 360 с 
лишним лет, эго место по-преж
нему является важным. По Ок
тябрьскому взвозу поднимается 
почти весь транспорт из центра в 
гору.

Сейчас идет капитальный ре
монт взвоза., Ведут его студен
ты инженерно-строительного ин
ститута. Они проходят производ
ственную практику. Объем работ 
у практикантов очень большой: 
800 квадратных метров штука
турки, около полутора тысяч 
квадратных метров затирки бе
тонных поверхностей, устройст
во водосточных лотков и прием
ных колодцев, восстановление ас
фальтовых покрытий, устройство 
лестниц и многое другое.

Воспитанникам третьего курса 
механического и строительного 
факультетов приходится осваи
вать азы строительной специаль
ности: разводить раствор, набра
сывать его на поверхность, раз
равнивать и затирать. Все это 
требует сноровки, умения.

Умело орудуют мастерком Та
мара Подлецкая, Тоня Бабушки
на, Яша Васильев, два Михаила 

• Мельников и Ветов из брига
ды Валерия Роднаева. Почти все 
юи впервые занялись этим. Од
нако после практики ребята виол-t

не смогут раоотать по третьему 
разряду, а это не так уж плохо.

Руководитель практики, стар
ший преподаватель института 
Иван Егорович Иевлев, хорошо от
зывается о своих подопечных.

—  Ребята добросовестные, тру
дятся с огоньком. Чувствуется, 
что не просто для зачета Стара
ются, а хотят сделать го(шд своей 
юности красивым. И для Томска, 
и для будущих инженеров поль
за большая: ведь здесь они полу
чают навыки бетонщика, маляра, 
штукатура, каменщика.

Мы беседуем с Иваном Егоро
вичем в диспетчерской. Это не
большая • деревянная времянка, 
ставшая своеобразным генераль
ным штабом: сюда то и дело за
бегают посоветоваться парни и 
девушки, приходят и жители Ок
тябрьского взвоза. Они особенно 
заинтересованы в ремонте. Сум
ма отпущенных на ремонт средств 
большая — 13 тысяч рублей. И 
нужно все продумать и тщатель
но взвесить, чтобы не было зат
рачено впустую ни рубля.

Многое уже успели студенты: 
почти закончены штукатурные ра
боты, завершается изготовление 
лотков и лестниц. Старательно и 
добросовестно работают бетонщи
ки Николай Грунтов и Асия Ами
нова.

Однако могло быть сделано 
больше.

—•Практика началась с 5 июля, 
а фактически мы приступили к 
ней с 11 июля. Не было воды, 
электроэнергии, не хватало ин

струментов, •—  говорят студенты- 
строители.— С.чдели без дела поч
ти неделю. Сейчас эти вопросы 
урегулированы, внимание Ле
нинского райисполкома и других 
организаций ощущается, но если 
бы оно было проявлено сразу...

Упреки справедливы. Тем бо
лее что в городе не хватает ра
бочей силы.

На белой бумаге, которой за- 
.стлан стол диспетчерской, я про
читал лозунг, написанный каран
дашом: «Даешь Октябрьский
взвоз к 22 июля!» Была, стало 
быть, такая задумка у ребят. И, 
может, успели бы осуществить ее, 
дай им все вовремя. А теперь 
срок окончания —  1 августа.

Многие томичи, вероятно, пом
нят, что всего несколько лег на
зад взвоз уже ремонтировался. 
Тоже t  студентами инженерно
строительного института. Отдела
ли тогда его на славу. Приятно 
было пройти по чистым лестни
цам, промчаться на автомобиле. 
Но прошло немного времени, и 
взвоз вновь приобрел непригляд
ный вид. Видимо, нужно не толь
ко ремонтировать его, но‘ и пра
вильно эксплуатировать, ежегод
но прочищать лотки для стока 
воды, колодцы, беречь сделанное 
студентами.

Двенадцать ваз с цветами укра
шали лестницу взвоза, теперь их 
остались единицы, и цветет в 
них... полынь. Думается, что гор- 
зеленхоз располагает более по
лезной рассадой.

Ю. БОЛЬШАКОВ.

СВОИ И «ЧУЖ И Е» У Ч А С ТК И
С тех пор как омичи про

славились благоустройством 
своих улиц, садов, площадей, 
скверов, в нашем городе не раз 
заходила речь о том, что хоро
шо бы, мол, перенять у соседей 
опыт.

Конечно, хорошо бы. К слову 
сказать, в последние годы об
лик нашего города изменился 
к лучшему. Но даже и те ули
цы, скверы, площади, над бла
гоустройством и красотой ко
торых потрудились немало, 
имеют «белые», а вернее, «чер
ные» пятна. Об этом было спра
ведливо рассказано в статье 
«Ничейная» земля», опублико
ванной на днях в областной га
зете.

Вот дополнительные приме
ры: проспект имени Кирова вы
глядит теперь значительно луч
ше. Его заново заасфальти

ровали. Но «забыли» заасфаль
тировать въезды в усадьбы. В 
усадьбе № 46 по этому про
спекту 200 квартир. Машины 
заезжают туда частенько и на 
колесах волокут грязь на про
спект, потому что между про
езжей частью и тротуаром 
оставлена незаасфальтирован

ная полоса в полтора метра все
го. За благоустройство этого 
клочка конкретно не отвечает 
ни одно предприятие.

Такая же картина у здания 
«Томскэнерго». Работники его 
заасфальтировали участок во
круг здания, точно до санти
метра рассчитав «свой» уча
сток. (Так же пунктуально по
ступили руководители «Тепло- 
электропроекта», .ТЭМЗа, и в 
результате площадка в" 100 мет
ров между их участками, 
осталась без асфальта.

И таких клочков в городе 
много. Они придают нерящли- 
вый вид даже благоустроенным 
улицам.

Много грязи на улицах остав
ляют строители. Построен объ
ект — строители Тут же ухо
дят, оставив кучи глины, пес
ка, бетона, кирпича. Все это 
становится также «ничейным».

А  обратите внимание,, как 
едут по городу машины, гружен
ные строительным материалом. 
Машина идет на полной скоро
сти, кузов набит до отказа. 
Кирпич, цемент, лес валят
ся на асфальт. Кто потом убе
рет все это?.

Вероятно, тут одними при
зывами о благоустройстве делу 
не поможешь, надо просто 
власть употребить.-

Б. БАЯНОВ.

С О В Е Т  А Г Р О Н О М  О  В
Агрономы области недавно 

обменялись мнениями о том, 
что нужно сделать по претворе
нию в жизнь решений майско
го Пленума ЦК КПСС, по 
подъему культуры земледелия. 
Двухдневный семинар, созван
ный областным управлением
сельского хозяйства, проведен 
на эту тему в Кожевникове при 
областной опытной сельскохо
зяйственной станции.

С докладом на семинаре вы
ступил заместитель начальни
ка областного управления

сельского хозяйства тов. Окру- 
гин. Секретарь Кожевников-

ского райкома КПСС тов. Че- 
кулаев поделился впечатления
ми о своей поездке в совхозы 
Ленинградской области и рас
сказал о плане мелиорации
земель в районе.

Вопросам повышения нуль-

П Р О З А  О « З О Л О Т О Й  Р Ы Б К Е »
Жила да была в Оби рыбка. Не 

золотая, а простая. Плавала по реч
ным просторам. Но однажды приеха
ла, бригада рыбаков государственно
го лова, поставила сети и поймала 
рыбку. Не знала, не ведала она, 
что с этого момента начнут накру
чивать на нее копейки, рубли и 
превратится она в дорогую, прямо- 
таки золотую рыбку.

Щелкают в бухгалтериях счеты, 
трещат арифмометры, появтяготея в 
графах документа . под названием 
«Калькуляция добычи рыбы» все 
новые колонки цифр. В прошлом го
ду себестоимость так называемого 
обезличенного центнера рыбы-сыр
ца, добытого гословом, планирова
лась Томским рыбтрестом 49 рублей 
32 копейки. Подсчитали, и оказа
лось, чго обошлась рыбка в 51 рубль 
71 копейку.

Откуда такие перерасходы? Вот 
что поведали бухгалтерские папки 
рыбтреста. Только из-за преждевре
менного износа л ремонта орудий 
лова каждый центнер стал дороже 
на 89 копеек. В целом по тресту ко
пейки сложились в солидную сумму 
—  25 тысяч рублей. Есть в кальку
ляции такая графа —  «Износ и ре
монт промыслового снаряжения». Но 
этой графе еще по 18 копеек накру
тилось перерасходов на центнер, и 
составили они за год 5 тыеяч рублей. 
Тяжелым грузом легли на уловы 
транспортные расходы. Они больше 
запланированных на 76 копеек на 
тот же обезличенный центнер. За
щелкали костяшки бухгалтерских 
счет, и вот еще 22 тысячи рублей 
убытков. Всего же удорожание ры
бы-сырца, выловленной бригадами 
гослова, в целом по тресту достиг

ло в прошлом году 68 тысяч руб
лей.

Если бы рыба могла молвить че
ловеческим голосом, она поведала 
бы, сколько денег затрачено на нее 
совершенно напрасно. На Парабель- 
ском рыбозаводе, например, пере
расход на износ и ремонт орудий 
лова составил 3.300 рублей больше 
плановых. Отчего такие убытки? 
Оказывается, здесь сделали два 
стрежевых невода, но посадили их 
на старые канаты, которые вскоре 
начали рваться. Невода выходили из 
строя, простаивали, пришлось 
сделать дополнительно третий

приятий рыбтреста сыплются, как из 
дырявого мешка? На эту тему я пы
тался беседовать с начальником пла
нового отдела Колпашевского рыбо
комбината Я. Трифоновым и заме
стителем директора по добыче 
П. Кошевым. Один из них объяснил 
перерасходы тем, что планом не 
предусматривались «расходы по ре
монту орудий лова» (? !), что в свя
зи с отставанием применялось боль
шее количество орудий, чем наме
чалось. Заместитель директора ссы-

берет. Нужна свежая рыба, копче
ная, но этой продукции поступало 
очень мало.

Теперь консервное производство 
ликвидировано. Решение вполне 
оправданное, разумное. Однако ры
бокомбинат и сейчас остается убы
точным, так как никго не подумал 
освободить его от ставших ненуж
ными производственных фондов. 
Посудите сами: в этом году произ
водственная задача предприятия со
стоит только в том, чтобы выловить

невод. А это орудие промысла ПРЕДПРИЯТИЕ ПЕРЕД ЭКОНОМИЧЕСКОЙ РЕФОРМОЙ
очень дорогостоящее. ' ' п  __________

На том же Парасельском ры-

ский завод. Годовой план рыбодобы 
чи —  3.600 центнеров, но там еегь 
и директор, и его зам., и главбух, и 
капитан флота —  более 20 больших 
и маленьких начальников. На Колпа- 
шевском комбинате добычей 9 ты
сяч центнеров руководит около 40 
человек. Почти такое же количество 
«замов» и «помов» на соседнем, Па- 
рабельском рыбозаводе. Как же тут 
не быть рыбке золотой?

Несколько лет назад вносилось 
вполне разумное предложение: влить 
—  Парабельский и Молчановский 

рыбозаводы в Колпашевский

бозаводе перерасход по транспорту 
составил 5.500 рублей. Руководите
ли предприятия объясняют случив
шееся тем, что в эксплуатацию был 
введен второй трактор, который... 
планом не предусматривался... А 
кто же это должен был предусмот
реть?

В нашей области действуют 6 ры
бодобывающих предприятий. При
быльно работали в минувшем году 
только два —  Каргасокский рыбо
завод и Александровский рыбокон
сервный комбинат. В первом году 
пятилетки с переходом на новые 
прейскурантные цены предполага
ется вывести в рентабельные еще 
два предприятия. Однако Колнашев- 
скому комбинату и Молчановскому 
рыбозаводу снова планируют убыт
ки, Только Колпашевскому. комби
нату заложено в план более 300 ты
сяч рублей убытков.

В чем же дело? Почему государ
ственные деньги из кармана пред

лался... на инструкцию рыбтреста,^ 9.200 центнеров рыбы и перерабо-
’ тать ее, а производственных фон
дов числится на 1 миллион 646 ты
сяч рублей. Только амортизацион
ных отчислений потребуется за год 
124 тысячи рублей. Они тяжким 
грузом лягут на добытый центнер 
рыбы.

В плановом отделе Колпашевско
го комбината у нас произошел лю
бопытный разговор. Начальник от
дела Я. Трифонов— сравнительно но
вый человек.- До этого он работал в 
соседнем с нашей областью Ханты- 
Мансийском национальном округе. 

Так вот, там есть рыбоучастки с го
довым планом добычя 12 тысяч 
центнеров. Руководят таким участ
ком, включая и мастеров, и счет
ных работников, и бригадиров, 10 
человек.

—  А посмотрите, как здесь орга
низовано дело, —  заметил Я. Три
фонов.

Он взял для примера Молчанов-

которая, мол, подвела.
—  Честно сказать, нам и самим 

не все ясно, почему так получается, 
—  сказал начальник планового от
дела.

На Колпашевском рыбокомбинате 
действовал консервный цех, однако 
сырья для него не хватало, оборудо
вание не загружалось. Приходилось 
часть рыбы завозить (нередко само
летами) из других районов, чго об
ходилось слишком дорого. Но и та
кая мера не помогла. Комбинат вы
нужден был переходить на выпуск 
мясных консервов. В прошлом году, 
напрчмер, предприятие выдало око
ло 2 миллионов банок мясных кон
сервов и получию от них 86 тысяч 
рублей убытков. На производство 
рыбных консервов было израсходо
вано 6.343 центнера свежей рыбы, 
а готовая продукция многими года
ми пылится на складах, торговых 
базах, в магазинах —  ее никто не

комбинат, тем более что они 
по своему расположению тяго
теют к нему. К тому же в 

Колпашеве находится и областной 
рыбтрест. Однако вопрос до сях пор 
не решен. Слияние позволило бы бо
лее производительно использовать 
ларевый флот, сократить общезавод
ские расходы.

Когда я поинтересовался у глав
ного бухгалтера Томского рыбтреста 
С. Яковенко, почему почти на всех 
рыбодобывающих предприятиях об
ласти допускается большой перерас
ход средств на добычу центнера ры
бы, он обратился к объяснительным 
запискам руководителей. Но ведь не 
секрет, что каждый руководитель 
старается подыскать для объясне
ния более или менее убедительные 
причины. Однако от этого положе
ние не меняется. Предприятия про
должают держать руку в государст
венном кармане. Особенно Молчанов
ский и Парабельский заводы, Они 
дают малоценную рыбу, а расходуют 
на добычу почти столько же, сколь
ко самый крупный Александровский

туры земледелия, обобщению 
опытных данных, полученных 
на станции, посвятил свое вьк 
ступление исполняющий обя
занности директора областной 
опытной станции тов. Вилесов. 
О применении органических и 
минеральных удобрений рас
сказал главный агроном совхо
за «Томский» тов. Анохин.

В колхозе «Россия» Чаин- 
ского района наводится порядок 
на земле, освоен севооборот. 
Об этом рассказал главный аг
роном хозяйства тов. Мещеря
ков.

Проблемам семеноводства 
зерновых культур, картофеля и 
трав были посвящены выступ
ления заведующего отделом 
семеноводства Нарымской се

лекционной станции тов. Кома
рова и научного сотрудника об
ластной опытной станции тов.

комбинат. Такая же картина на 
Колпашевском предприятии. Слиш
ком малый у него объем вылова. 
Рыбопродукция, которую он выпу
скает, —  мороженая, копченая, —  
убыточная, потому что это в основ
ном мелкий чебачок.

Вот тут-то и надо сказать свое 
слово инженерам, экономистам Том
ского рыбтреста. Но они не торопят
ся проанализировать причины пере
расходов. Даже в самом рыбтресте 
мало что изменилось в подходе к 
планированию и организации произ
водства.

За последние соды государство 
многое сделало, чтобы облегчить 
труд рыбаков. Бригады государствен
ного лова получили в свое распоря
жение мелкий моторный флот, тоне
вые катера и метчики, гусеничные 
вездеходы и мотольдобуры, появи
лись рефрижераторы. Все более ши
рокое применение находят на об
ских промыслах капроновые орудия 
лова.

За пятилетие улов рыбы в нашей 
стране предполагается увеличить в
1,5— 1,6 раза. Для того чтобы до
биться этой цели, работники рыбной 
промышленности должны лучше ис
пользовать флот, систематически 
снижать себестоимость продукции.

Но когда беседуешь с работника
ми Томского рыбтреста, Колпашев
ского комбината, Парабельского за
вода, убеждаешься, что здесь пока 
живут старыми представлениями, 
вчерашними инструкциями, ждут, 

когда,им пришлют особое распоря
жение, забывают о том, что теперь 
успех дела будет зависеть от инициа
тивы, деловитости .и оперативности 
руководящих инженерно-техниче
ских кадров, от их смелого подхода к 
решению сложных экономических 
задач.

п. колотовкин,
наш соб. норр.

Мурзиной.
О проблемах садоводства в 

области говорил заведующий 
Бакчарским плодово-овощным 

опорным пунктом областной 
опытной станции тов. Шыпыре*. 
На семинаре выступили также 
заместитель заведующего сель
скохозяйственным отделом об
кома КПСС тов. Попов и дру
гие.

Участники семинара осмот
рели опытные посевы област
ной сельскохозяйственной стан
ции, ознакомились с мероприя
тиями по повышению плодоро
дия почвы.

Валентина Костебелова хоро
шо знакома монтажникам Том
ского домомонтажного управле
ния. Восьмой год она работает 
крановщицей на стройках. Сей
час Валентина помогает строи
телям возводить новый жилой 
массив на проспекте имени 
Фрунзе. Монтажники довольны 
четкой работой ее крана.

Фото В. Рыбалова.

ПОМОГАЮТ
Ш К О Л Ь Н И К И

В колхозе «Рассвет» Перво
майского района на заготовке 
кормов хорошо помогают взрос
лым ученики Куяновекой восьма- 
летней школы. Ежедневно на лу
га выходят 12— 15 школьников. 
Они сгребают траву и подвозят 
ее к траншеям. Особенно хорошо 
трудятся Коля Проневич, Воло
дя Зайков, Юра Кондратюк, Ко
ля Тачков. Правление артели 
решило всем школьникам, участ
вующим в заготовке кормов, по
высить оплату труда по сравне
нию со взрослыми на 25 процен-, 
тов.

8 . ВАСИН.
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ЗЕМЛЯ НЕ ТЕРПИТ ПУСТЫХ СЛОВ 9 хшш фестиваля
Кожевниковский район, как из

вестно,— крупный поставщик зерна 
в нашей области. В районе свыше 
100 тысяч гектаров пашни. Бывали 
благоприятные годы, когда кожевни- 
коёцы производили 70— 80 тысяч 
тонн зерна, успешно выполняли 
план продажи хлеба государству. 
Это, видимо, кое-кому вскружило 
голову. Усиленно насаждалось мне
ние, что кожевниковцы —  непрев
зойденные хлеборобы, умеющие хо
зяйничать на земле. В. то время, как 
в других хозяйствах области год за 
годом заботились о повышении пло
дородия почвы, удобряли ее, в боль
шинстве колхозов Кожевниковского 
района использовали земли на из
нос, по сути, ничего не отдавая ей 
за ее щедрые плоды. За последние 
пять лет на сто тысяч гектаров вы
везено менее ста тысяч тонн орга
нических удобрений. Это капля в 
море.

Ни в одном хозяйстве не освоены 
севообороты, а введены они лишь в 
трех хозяйствах. Ежегодно значи
тельная часть пашни засевается се
менами низкого качества. Нынешней 
весной высеяно 53 процента некон
диционных семян. Сортовыми посе
вами занято только 45 процентов 
Пашни.

Рано или поздно приходит время 
расплаты. Наступило оно и для ко- 
жевниковцев. Пять лет подряд ко
жевниковцы получают низкие уро
жаи, средний сбор зерна с гектара 
за это вре1я равен 9,3 центнера.

Майский. Пленум ЦК КПСС дал 
хороший заряд труженикам сель
ского хозяйства, создал условия для 
спокойной и плодотворной работы 
по наведению порядка на земле, Ко
нечно, невозможно в короткий срок 
ликвидировать все изъяны, все 
вредные наслоения в земледелии. 
Мелиорация земель —  не кратко
временная кампания. Это упорная и 
кропотливая работа на многие годы.

Стосильные тракторы на приколе.  •  Циркуляр 
вместо живой работы.  •  Удобрения ждут очереди.

Поспешность и непродуманность в 
этом важном деле ничего, кроме вреда, 
не принесут.

Но верно так же и то, что нельзя 
медлить с проведением тех мер, по 
которым есть полная ясность и це
лесообразность которых очевидна. 
Однако в Кожевниковском районе 
затянулся период самобичевания, 
признания прошлых ошибок. Дело с 
места не двинулось ни на шаг.

Наводить порядок на земле надо 
уже сейчас, на полях, отведенных 
под пар. Здесь следует вести под
корчевку участков, заросших мелким 
лесом и кустарником, удалять оди
ночные деревья и пни, заравнивать 
мочежины. Но за все это в кожев 
никовских хозяйствах почти не бра
лись; «Не хватает техники,—  гово
рят в районе. —  Нужна машинно
мелиоративная станция, тогда дело 
пойдет».

Между тем 15 мощных тракторов 
лугомелиоративного отряда районно
го объединения «Сельхозтехника» 
бездействуют. По плану во втором 
квартале отряд должен был освоить 
300 гектаров новой земли. Раскор
чевал он лишь 58 гектаров в колхо
зе имени Дзержинского. Бригадир 
отряда А. С. Плужников рассказыва
ет, что приходится искать любое 
дело, лишь бы дать возможность ме
ханизаторам заработать. Люди бегут 
из отряда.

Это парадокс: говорят, что не 
хватает техники, и в то же время 
15 тракторов с полным набором на
весных орудий стоят на приколе.

Ларчик открывается просто. Объ
единение «Сельхозтехника» заинте
ресовано в том, чтобы корчевать 
сплошной лес. Это приносит ему 
большую прибыль. А от частичной

раскорчевки массивов, где редкий 
лес, от удаления отдельных деревьев 
и пней руководители объединения
«Сельхозтехника» отмахиваются. 

Колхоз имени XXI съезда КПСС 
представил заявку и смету в Уртам- 
ское объединение «Сельхозтехника», 
в ведении которого находится луго
мелиоративный отряд, на раскор
чевку 400 гектаров земли. Специа
листы колхоза определили стоимость 
каждого раскорчеванного гектара в 
70 рублей. Объединение не согласи
лось производить работы. Почему? 
По этому вопросу откровенно выска
залась экономист объединения В. К. 
Тишина:

—  Согласно нашему плану,- стои
мость каждого гектара освоенной 
земли должна быть не ниже 100 
рублей. А за 70 рублей нам рабо
тать нет выгоды.

Идут суды-пересуды,, а время бе
жит. Районному управлению сель
ского х о зя й ст  следовало бы давно 
разобраться, уточнить составленную 
колхозом смету и вообще опреде
лить фронт работ для лугомелиора
тивного отряда. Все это можно было 
сделать еще в апреле или, в край
нем случае, в мае. Но и сейчас яс
ности нет.

Стало модным выражение: без
изыскательских работ, без проектно- 
сметной документации на поле не 
суйся. Верно: прежде чем присту
пать к работе, нужно подсчитать, 
составить соответствующие докумен
ты. Но все это должны делать спе
циалисты на местах и не отклады
вая в долгий ящик. Было бы смеш
но ждать проектов и смет от науч
ных -учреждений на каждую бе^рз- 
ку, подлежащую удалению с полей!

В области есть хозяйства, кото

рые двумя-тремя тяжелыми тракто
рами с бульдозерными лопатами рас
чистили и улучшили большие мас
сивы полей. Хозяйства же Кожевни
ковского района имеют у себя 9 
мощных тракторов, но размаха в ра
боте по расчистке полей не заметно.

Много хороших речей произнесено 
здесь о необходимости улучшения 
естественных лугов, создания куль
турных пастбищ. Сейчас главная 
забота —  добыть семена луго-паст
бищных трав. Давно уже ясно,- как 
это сделать: определить участки 
трав на лугах, полянах, у колков и 
сохранить их до полного вызревания 
семян трав, а затем убрать участки 
комбайнами или косами и серпами

На вопрос, в каком хозяйстве от
вели участки трав на семенники, 
начальник районного управления 
сельского хозяйства тов. Кунгуров 
ответил: «Ни в одном этого не сде
лано». А ведь в разгаре сенокос, 
может случиться так, что лучшие 
участки будут выкошены на сено.

Райком партии поставил задачу 
перед районной комсомольской орга
низацией— собрать 5 тонн семян лу
го-пастбищных трав с помощью пи
онеров и школьников. Дело боевое, 
увлекательное. Сейчас уже должны 
быть созданы звенья, отряды, опре
делены их руководители. Нужно со
брать образцы трав, чтобы показать 
ребятам, какие собирать семена. 
Что асе сделано?

•— В школы послано письмо, —  
заявил секретарь райкома комсомо
ла II. Юдин. —- Больше ничего не 
делали, и я не смогу что-либо сде
лать: ухожу в отпуск.

Мы ознакомились с письмом, ко
торое послано школам. Этот цирку
ляр, составленный по канонам клас

сической бюрократии, представляет 
собой поразительный образчик ока- 
зенивания живого дела. В нем нет 
ни одного теплого слова, ни капля 
выдумки, ни дельного совета ребя
там, как организовать это интересное 
и столь важное дело.

Беседовал- ли кто со школьника
ми? Сколько создано отрядов, звень
ев? На эти вопросы вразумитель
ного ответа ни в райкоме комсомола, 
ни в районо не могли дать. Второй 
секретарь райкома ВЛКСМ К. Бата
лина побеседовала с воспитанника
ми Байского детского дома, заехала 
попутно в пионерский лагерь в Во
ронове. Вот и все.

И, наконец, об удобрениях. Ко
жевниковцы клянутся исправить по
ложение... но с будущего года. Сказ
ка эта давно известна. Зимой кожев
никовцы говорят, что возить удобре
ния в эту пору невыгодно. Весной, 
дескать, наверстаем. Подходит вес
на — снова отговорка: сев идет, нет 
транспорта, будем удобрять паровые 
поля. Так проходит лето, и сказка 
опять начинается с начала.

Такую же линию занимают ко
жевниковцы и нынче. Не случайно 
за полгода на поля вывезено всего
3,6 тысячи тонн перегноя и навоза. 
«Нет автомобилей»,— говорят здесь. 
Но пытались ли в районе изыскать 
дополнительную возможность для 
транспортировки местных удобре
ний? По-настоящему этим никто не 
занимался. Иначе не бездействовали 
бы 58 одноосных и 54 двуосные 

тракторные. тележки.
Как видно, слишком глубокие кор

ни пустили здесь консерватизм, рав
нодушие к земле, очень сильна при
вычка работать по старинке. Кожев- 
никовскому райкому партии следо
вало бы основательно взяться за 
ломку этих старых, и вредных тра
диций. Но он действует пока нере
шительно.

М. МАЛЬЦЕВ.

КРИВОШЕИНО. (По телефону). Концертом эстрадной группы 
Аллы Иошпе и Стахана Рахимова вчера здесь закончились фести
вальные концерты. Фестиваль в районном центре прошел с боль
шим успехом. Рыбаки, сплавщики, лесорубы горячо благодарили 
видных артистов страны, впервые посетивших берега полноводной 
Оби.

П1ЕГАРКА. (По телефону). Вчера на летней эстраде районного 
парка в присутствии почти, трех тысяч зрителей концертом ан
самбля песни и пляски Сибирского военного округа, группы видных 
киноартистов и других столичных актеров открылся фестиваль 
«Северное сияние». На берегу Оби— теплоход, на котором приеха-

артисты. Их встретили с цветами представители общественности 
района. Перед началом концерта гостей приветствовал первый сек
ретарь Шегарского райкома КПСС Р. М. Бугров. Первый фестиваль
ный концерт прошел с большим успехом.

Гостеприимные шегарцы угостили артистов хлебосольным сибир- 
, ским обедом. На "столе были щедрые дары сибирского лета: ягоды, 

грибы, мед, свежая обская рыба,
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Вчера здесь был второй день 

фестиваля «Северное сияние». Почти со всех концов района съеха
лись хлеборобы и механизаторы, \тобы послушать выступления 
симфонического оркестра Томской филармонии, лауреата междуна
родных конкурсов скрипача Валентина Жука и познакомиться с 
заслуженным артистом РСФСР, солистом Ленинградского академи
ческого театра оперы и балета им. Кирова Игоря Неволошенкова.

ЦЕЛЕБНЫЕ ГРАНУЛЫ
Небольшая таблетка цилиндрической формы способна пол

года снабжать микроэлементами организм жвачного животного. 
Таким свойством ее наделили ученые Латвийской сельскохо
зяйственной академии под руководством лауреата Ленинской 
премии Я. М. Берзиня.

В гранулах содержатся соли кобальта, меди, цинка. Таблетки 
разного веса: пятигоаммовые — для овец или коз, двадцати — 
для коров. С помощью специального инструмента пилюлю вво
дят в пищевод. Оттуда она попадает в рубец. Цементирующие 
вещества, спрессованные с препаратом, помогают такому «ак
кумулятору» микроэлементов рассасываться в течение пяти
— шести месяцев.

■— Жвачные животные тяжело переносят недостаток кобаль
та: резко снижают продуктивность, болеют, а нередко и гибнут,
— сказал корреспонденту ТАСС академик Латвийской акаде
мии наук Я. М. Берзинь. — Ясно поэтому, какое важное значе
ние имеет обогащение кормов недостающими минеральными ве
ществами. Но здесь неизбежно возникают трудности. На, отгон
ных пастбищах, например, почва и корма бедны ими. В таких 
случаях помогут долгодействующие гранулы.

(Корр, ТАСС).
Рига.

С комсомольским задором трудится шлифовщица 
цеха сверл Томского завода режущих инструмен
тов Галина Матюшина. Работая на шлифовке экс
портной продукции, она ежедневно выполняет смен
ные задания на 130— 140 процентов при отличном

качестве. Галина успешно сочетает работу с учебой: 
она учится заочно на втором курсе Томского госу
дарственного университета.

НА СНИМКЕ: комсомолка Галина Матюшина.
Фото В. Ефименко.

П  о с л е д а м  н а ш и х  в ы с т у п л е н и й

Р А С Х И Т И Т Е Л И  Н А К А З А Н Ы
8 июня в нашей газете была 

опубликована статья «Дебитор
ские должники». В ней расска
зывалось о целой серии хище
ний в Первомайском райпот
ребсоюзе, которым руководит 
И. В. Ошуев. Расхитителей ра
ботники райпотребсоюза име

нуют «дебиторскими должника
ми», хотя перед нами не долж
ники, а щулики. Круговая цск 
рука, желание «не выносить 
сор из избы» и стали причиной 
такого неблагополучного поло
жения дел у первомайцев.

Исполнявший обязанности 
прокурора области, тов, Князев. 
Сообщил нам, что следственны
ми органами Первомайского: 
района проводится расследо
вание указанных в корреспон
денции фактов.

За растрату и присвоение

материальных ценностей осу
ждена продавец Сергеевского 
сельпо К. А. Медведева. 
Ущерб, причиненный ею госу
дарству, будет возмещен.

Передано в суд дело на про
давца этого же сельпо Сапуно
ву. Возбуждено уголовное де
ло против Р. К. Тазарачевой.

Разыскивается бывшая заве
дующая ; Узеньским котлопунк- 
том Фрелих, против которой 
также возбуждено уголовное 
дело.

Начато расследование мате
риалов о растратах, допущен
ных Н. Т. Хорошавиной, Л. П. 
Охотниковой, Е. Степаненко. 
За попустительство и несвое
временное представление в про
куратуру дел на этих продав
цов к уголовной ответственно
сти привлекаются председатель

Сергеевского сельпо И. С. Пу- 
пун и товаровед М. П. Сутя
гин.

Прокуратура Первомайского 
района в настоящее время про
веряет подотчет продавца Ев- 
тихиевой, расследует, почему 
председатель Первомайского 

сельпо Г. Л. Корчуганов, бух
галтер В. Ч. Третьяков прини
мали на работу лиц, не вну
шающих доверия, и укрывали 
растратчиков.

Непонятно, почему не реаги
руют на выступление «Красно
го знамени» председатель Пер
вомайского райпотребсоюза 
И. В. Ошуев и председатель 
правления Томского облпотреб
союза А. А. Ведерников. А 
ведь это в их хозяйстве вскры
ты факты возмутительных хи
щений.

Н А  Г Е Р О И Ч Е С К И Х  Т Р А Д И Ц И Я Х  С О В Е Т С К О Г О  Н А Р О Д А
Пять переходящих 

красных знамен учреди
ли ВЦСПС и ЦК ДОСААФ 
для победителей социа
листического соревнова
ния за лучшую постанов
ку военно-патриотиче
ского воспитания насе
ления и дальнейшее раз
витие технических ви
дов спорта. Победители 
— союзные и автоном
ные республики, края, 

области и города — бу
дут награждаться также 
первыми, вторыми и 
третьими денежными 
премиями.

Это одно из меро
приятий, намеченных 
президиумами ВЦСПС и 
ЦК ДОСААФ в совмест
ном постановлении о 
мерах усиления военно- 
патриотического воспи

тания населения. Опре
делены конкретные за
дачи советов и комите
тов профсоюзов и коми
тетов ДОСААФ в этом 
важном деле. Вместе с 
комсомольскими органи
зациями они призваны 
решительно улучшить 

работу по воспитанию 
трудящихся, учащейся 

молодежи, всего населе
ния страны на героиче
ских традициях совет
ского народа и его Во
оруженных Сил, в духе 
советского патриотизма.

При домах культуры и 
клубах следует создать 
лектории военно-техни
ческих знаний. В дея
тельности культурно- 
просветительных учреж
дений широкое распро
странение получат та

кие формы, как встречи 
трудящихся с ветерана

ми воины и воинами Со
ветских Вооруженных 
Сил, фестивали кино

фильмов на военно-пат
риотические темы, ме
сячники оборонно-мас
совой работы. В клубах, 
домах и дворцах культу
ры при участии комите
тов ДОСААФ намечено 
оборудовать комнаты и 
уголки боевой славы, фо
товыставки и стенды, по
священные оборонно
массовой работе.

Профсоюзные органи
зации обязаны оказы
вать помощь комитетам 
ДОСААФ в улучшении 
работы действующих и 
в создании новых спор
тивно-технических клу

бов и кружков.
В календарных планах 

спортивных мероприя

тий следует предусмат
ривать проведение тра
диционных массовых со
ревнований по стрелко
вому, авиационному, па
рашютному, планерному 
и другим видам спорта.

В честь 50-летия Бели
ной Онтябрьсной социа
листической революции 
решено провести в 1967 
году массовую звездную 
комбинированную спор
тивно-туристскую эста
фету с финишем в обла
стных и краевых цент
рах, столицах союзных 
республик и Москве. 
Маршруты эстафеты бу
дут проходить по местам 
революционных собы
тий, боевой и трудовой 
славы советского наро
да.

Москва.
(Корр. ТАСС).

Выступление  
В и л ь  с о н а

ЯбНДОН. Премьер-министр Анг
лии Г. Вильсон ответил в палате об
щин на вопросы членов парламента 
о своей недавней поездке в Москву 
Касаясь беседы с Председателем 
Совета Министров СССР А. Н. Косы
гиным по Вьетнаму, Вильсон заявил, 
что она была самой детальной из 
всех переговоров, которые до сих 
пор велись главами правительств Во
стока и Запада,

«Однако я должен сообщить 
здесь, — продолжал Вильсон, — что 
общая позиция Советского прави
тельства и, конечно, наша собствен
ная позиция не изменились. Пози
ция остается точно такой же, как я 
ее охарактеризовал во время не
давних прений в палате общин. Я 
убежден, что очень глубокое и под
робное обсуждение всех аспектов 
проблемы, очень дружественное, но 
очень твердое было полезным».

Вильсон указал также, что на не
го произвела большое впечатление 
Британская промышленная выстав
ка в Москве, а также интерес к вы
ставке советских импортирующих ор
ганизаций, министерств и заводов.

Отметив, что в настоящее время 
английский экспорт в Советский Со
юз на 26 процентов превышает со
ответствующие показатели за пер
вую половину прошлого года, Виль
сон выразил уверенность, что име
ются все возможности для дальней
ших заказов в СССР на английские 
товары. (ТАСС).

РЕШЕНИЕ КОНГОЛЕЗСКОГО 
ПРАВИТЕЛЬСТВА

БРАЗЗАВИЛЬ. На расширен
ном заседании правительства Рес
публики Конго (Браззавиль) при
нято решение об обнародовании 
материалов всех судебных процес
сов по делам конголезских обще
ственных деятелей, совершивших 
растраты казенных средств, мо
шенничество, а также аморальные 
проступки. Одновременно решено 
организовать по радио специаль
ную передачу по вопросам судеб
ного делопроизводства и судебного 
разбирательства.
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АМЕРИКАНСКИЕ НЕГРЫ 
ПРОДОЛЖАЮТ БОРЬБУ

НЬЮ-ЙОРК. В США не затихает борь
ба негров против расовой дискрими
нации и произвола властей. В Джэк
сонвилле (Флорида) выступления на
чались после того, как отряды поли
ции стали разгонять негритянскую 
демонстрацию, организованную в 
знак протеста против расовой диск
риминации при найме на работу не
гров, против расового барьера в об
щественных местах города. Массовые 
выступления негров против полицей
ского произвола произошли в негри
тянском районе Кливленда (штат 
Огайо). Против негров было броше
но более 300 вооруженных полицей
ских. Жертвой расправ стала 26-лет- 
няя негритянка — мать троих детей. 
Нескольно человек получили ране
ния. 40 негров арестовано. Столкно
вения с полицией отмечались также 
в негритянских районах Гарлема и 
Бруклина в Нью-Йорке.

Относительное спокойствие устано
вилось в негритянских кварталах Чи
каго, которые бурлили в течение 
прошлой недели. С помощью отрядов 
национальной гвардии полиции уда
лось «восстановить порядок». Одна
ко до сих пор в городе сосредоточе
но более 700 вооруженных полицей
ских и 1.700 солдат национальной 
гвардии. (ТАСС).

ХАНОЙ, 19 июля. 
(ТАСС). Для’ Жителей 
Ханоя настали напря
женные дни. Сегодня 
утром ханойское радио 
сообщило, что амери
канские самолеты при-, 
ближаются к столице. 
Однако самолеты об

рушили свой бомбовый 
груз на районы, распо
ложенные к юго-восто
ку от Ханоя. Амери
канские самолеты бом
били и обстреливали 
экономические объек

ты и населенные пунк
ты в соседних с Хано
ем провинциях Винь- 
фук, Хатэй, Вактхай.

Едва ’ отгремела ка
нонада, как вереница 
автомобилей и велоси
педов двинулась к пло
щади Бадинь. В зда
нии Национального со
брания состоялся ми

тинг общественности 
столицы, пОСвЯЕценный 
12-й годовщине подпи
сания Женевских со
глашений 1954 года по 
Вьетнаму.

Митинг открыл 
председатель президи
ума Центрального ко
митета Отечественного 
фронта Вьетнама Тон 
Дык Тханг. Он предо
ставил слово председа
телю Всеобщей феде
рации профсоюзов 
Вьетнама Хоанг Куок 
Вьегу, который сооб
щил, что сегодня части 
противовоздушной обо
роны Ханоя, Хайфона 
и соседних провинций 
сбили 7 американских 
самолетов.

Коснувшись между
народной поддержки 
справедливой борьбы 
вьетнамского народа,

Хоанг Куок Вьет под-1 
черкнул, что в свОем 
недавнем Заявлении 
страны — участницы 
Варшавского Договора 
ясно выразили коллек
тивную решимость на
родов этих стран ока
зывать все возрастаю
щую экономическую и 
военную помощь вьет
намскому народу,, за
явили о готовности по
слать своих доброволь
цев во Вьетнам. ‘

Хоанг Куок Вьет 
еще раз подтвердил, 
что вьетнамский народ 
полон решимости на
нести поражение аме
риканским агрессорам. 
Он назвал обращение 
президента ДЕВ Хо 
Ши Мина к соотечест
венникам и воинам 
страны «приказом ге
роической родины».

«Весь наш народ и 
армия, — сказал он, 
— должны по этому 
приказу подняться, как 
один человек, и реши
тельно довести дело 
борьбы против США, 
за спасение родины до 
полной победы, осво
бодить юг, защитить 
север, добиться мирно
го объединения роди
ны».

Выступление Хоанг 
Куок Вьета неодно
кратно прерывалось 
громовыми возгласами 
зала: «Долой амери
канских агрессоров!» 

Участники митинга 
единодушно одобрили 
резолюцию, в которой 
выражается решимость 
вьетнамского народа 
сражаться против аме
риканской агрессии до 
победного конца.

СБИТО 1.222 АМЕРИКАНСКИХ САМОЛЕТА
ХАНОЙ, 20 июля. (ТАСС). Во время пиратских налетов американ

ской авиации на Северный Вьетнам части противовоздушной обороны 
Вьетнамской народной армии, по предварительным данным, ^сбили 
сегодня 10 самолетов противника. Из них шесть самолетов сбито в 
районе Ханоя и Хайфона, сообщает агентство ВИА. Захвачено в плен 

'несколько американских летчиков.
Таким1 образом, всего над Северным Вьетнамом сбито 1.222 

американских самолета.

ВЗРЫ В В Т И Х О М  ОКЕАН Е
ПАРИЖ, 19 июля. (ТАСС). 

Корреспондент агентства Франс 
Пресс передает из Папиэте (остроз 
Таити):

Сегодня на полигоне в тихооке
анском ядерном центре Франция 
провела свое второе ядерное ис
пытание. Во время этого испытания 
был произведен взрыв устройства 
с делящимся плутонием, Это уст
ройство, сброшенное с самолета, 
взорвалось в нижних слоях атмос

феры. Первое испытание француз
ской атомной бомбы в районе Ти
хого океана было проведено 2 ию
ля.

Французская программа ядерных 
испытаний предусматривает еще 
два взрыва в будущем месяце и 
испытание двух «промежуточных» 
атомных бомб в сентябре этого го
да. Президент де Голль намерен 
посетить тихоокеанский ядерный 
центр во время сентябрьских испы
таний.

Крепнут дружеские связи между странами-соседями Финляндией 
и СССР. С каждым годом все более расширяется сотрудничество в са
мых различных областях науки, промышленности, культуры.

На многих судоверфях Финляндии строятся суда по заказу Совет
ского Союза.

НА СНИМКЕ: корабль «Комсомолец Киргизии» у достроечной стен
ки на верфях в городе Турку.

Фого К. Крелл. (Фотохроника ТАСС).

« Д Ж Е М И Н И - 1 0 »  
В  П О Л Е Т Е

НЬЮ-ЙОРК, 19 июля. Корр. ТАСС 
Л. Ядрошников передает:

Вчера в Соединенных Штатах осу
ществлен запуск космического ко
рабля «Джемини-10» с двумя космо
навтами на борту: коммодором
ВМФ Джоном Янгом и майором ВВС 
Майклом Коллинзом. Запуск был 
произведен в 18 час. 20 мин. по 
местному времени (в 01 час. 20 мин. 
19 июля по московскому времени) 
с мыса Кеннеди с помощью ракеты 
«Титан-2».

Программой полета предусматри
вается проведение следующих ос
новных экспериментов;

— осуществление маневров встре
чи и стыковки на орбите с запущен
ной ранее вчера же для этой цели 
ракетой «Аджена-10», а также по
следующее включение двигателей 
«Аджены» в состоянии стыковки с 
целью перевода системы «Аджена— 
Джемини» на более высокую орби
ту:

— сближение с находящейся на 
этой орбите ракетой «Аджена-8», ко
торая уже использовалась в качест
ве мишени при осуществлении сты
ковки во время полета корабля 
«Джгмини-8» в марте этого года;

— выход Коллинза в открытый 
космос с целью осмотра ракеты 
«Аджена-8» и смены закрепленной 
на ней микрометеоритной ловушки.

Предполагается, что в течение 55 
минут пребывания в космосе Кол
линз будет связан с кораблем фа
лом длиной около 15 метров и смо
жет пользоваться портативным руч
ным реактивным двигателем.

Во время полета намечается так
же проведение космонавтами серии 
научных наблюдений и эксперимен
тов, в том числе фотографирования 
звезд, зодиакального свечения и 
Земли при открытом люке космиче
ского корабля.

Полет рассчитан на 70 час. 17 мин.
Командиру корабля Джону ЯйГу 

35 лет. Он женат, имеет двух детей. 
Это его второе космическое путе
шествие.

Второй пилот — Майкл Коллинз 
поднимается в космос впервые. Ему, 
как и Янгу, 35 лет. Он также женат, 
имеет троих детей.

. Л.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я 21 июля 1 9 6 6  года :

Б О Р Ц Ы  З А  В Л А С Т Ь  С О В Е Т О В
Поднимаясь по лестнице в один 

из отделов Западно-Сибирского 
крайисполкома, я догнал на пло
щадке своего друга — Ивана Ма- 
нишева, которого не видел не
сколько лет. После гражданской 
войны Манишев поступил на раб
фак, затем учился в медицинском 
институте, а я остался служить в 
Красной Армии.

Эта встреча произошла, как 
помню, в 1933 году. Манишев 
после окончания института рабо
тал врачом-хирургом и заведовал 
отделом здравоохранения Нарым- 
ского округа. В Новосибирск 
он приехал, чтобы подобрать не
скольких врачей для работы в 
На рыме.

всадники. Впереди отчетливо выде
ляются поручик Пронских в золо
тых погонах и его постоянный 
спутник Морозов.

Вот они поравнялись с ямой, где 
укрылся Манишев. Граната, со 
свистом разрезая ночной воздух, 
летит в толпу. Взрыв. Сине-крас
ный свет. Крики, стоны, торопли
вый бег дружинников в село...

— Что потруднее, надо поручать 
Манишеву,— часто говорил Гам- 
мер. Он любил парня за смелость, 
недюжинный ум и находчивость.

В августе 1919 года вспыхнуло 
всеобщее вооруженное восстание 
трудящихся Сибири против колча
ковщины. Манишев вместе с дру
гими подпольщиками вступил в

Ж И 3  н ь,
О Т Д А Н Н А Я
Н А Р О Д У

Передо мной быстро пронеслись 
картины недалекого прошлого, и в 
них виделся мой друг — Иван Ма
нишев.

...1919 год. В  Сибири —  кол
чаковщина. По селениям, охва
ченным повста.гческим движени
ем, разъезжают карательные от
ряды, порют крестьян нагайками, 
сжигают целые селения. Но пла
мя народного возмущения не тух
нет, а разгорается.

В Горном Алтае, в отдаленном 
селе Куягане, работает подполь
ная большевистская организация. 
Ей помогает молодежная органи
зация — революционный Союз 
молодежи.

Сын счетовода кредитного то
варищества Иван Манишев в чис
ле первых вступил в Союз, ор
ганизованный сразу же после уста3 
новления Советской власти. Гром
кие читки крестьянам газет и жур
налов, беседы с ними, спектакли, 
ликвидация неграмотности среди 
молодежи — первые шаги моло
дого революционера.

Но в мае месяце 1918 года вся 
эта деятельность оборвалась. 
Контрреволюция Сибири при по
мощи чехословацкого корпуса 
подняла мятеж и подавила Совет
скую власть. Все демократиче
ские начала были ликвидированы.

Вместе с большевистской орга
низацией ушли в подполье и чле
ны Союза молодежи — все во
семь челоьек. В числе их был 
Иван Манишев.

Руководитель большевистской 
организации, старый коммунист 
Иван Иванович Гаммер много лет 
находился в эмиграции. Он очень 
строг и осторожен, знает все «за
коны» конспирации, знает, как 
наиболее эффективно использо

вать подпольные кадры. Молодеж
ная организация —  под его опе
кой.

Немало заданий выполнил Иван.
Однажды ему поручили бросить 

гранату, уничтожить начальника 
колчаковской милиции поручика 
Пронских.

С группой товарищей, которые 
должны был прикрывать действия, 
Иван укрылся в яме у дороги, 
около кирпичного завода кулака 
Негодяева.

Ночь лунная, как день. В селе 
давно потухли огни, тишина. Лишь 
река Песчаная говорливо шумела 
на перекатах. Пронских с группой 
дружинников должен возвращать
ся из села Куячи, а его все нет 
Не заночевал ли?..

Чу!.. Послышались отдаленный 
говор и топот лошадей. С холма 
от поскотины освещенные голу
бым лунным сяетом спускаются

партизанскую часть разведчиком. 
Начались горячие дни, полные тре
вог, огневых боев и лишений. Ма
нишев вместе с другими разведчи
ками добывал нужные данные, ло
вил «языков», прокладывал бое
вые трассы своего полка. И вот — 
ответственное задание. Полк по 
плану дивизии должен сделать 
большой обход, чтобы воспрепятст
вовать давлению группировки 
белых на фланг дивизии. Но надо 
разведать предстоящий путь пол
ка. Эго ответственное поручение — 
разведка в глубину противника — 
поручается Манишеву и еще одно
му бойцу.

Путь далекий — около 80 верст 
• и очень опасный. На этом пути 

орудуют кулацкие дружины и от
ряды белых. Разведчики днем 
скрываются на заимках или в ле
су, а ночами заезжают в села, ра
зыскивают нужных людей, через 
них узнают о действиях белых, 
устанавливают летучки, посылают 
донесения в полк. Наконец, послед
ний пункт —• село Куяган. Здесь 
все родное, близкое и знакомое — 
каждый кус гик. Оставив лошадей 
на горе, Манишев со своим това
рищем спускается ночью в село. 
Разведчики узнают, что дружина, 
пронюхав о приближении парти
зан, собирается улизнуть, а вместе 
с ней и те, кто всячески содейст
вовал белым. Через летучку от
правляется спешное донесение в 
полк, указываются пути, по кото
рым можно отрэзать и уничтожить 
дружину. И вот благополучно 
прибыл полк, выполнив задание 
штаба диви гии.

...Отгремели партизанские бои. 
Партизаны повстречались с Крас
ной Армией. Дивизия демобилизу
ется. Можно жить спокойно, начи
нать строить новую жизнь. Но там, 
на Западе, зашевелилась панская 
Польша, выполз барон Врангель.

Манишев добровольно уходит на 
Юго-Западный фронт и в кавале
рийском полку пулеметчиком на 
тачанке прокладывает вместе со 
всеми боевой путь от Киева до 
Симферополя.

...Каховка. Несколько дней под
ряд здесь идут упорные бои с бело
гвардейцами. В одном из боев Ма
нишев получает задание выскочить 
на тачанке во фланг белым и пу
леметным огнем понудить против
ника к отступлению. Вихрем несут
ся лошади, тачанка прыгает в бе
шеной скачке. Манишев прильнул 
к пулемету, его пальцы, судорожно 
сжавшие ручки пулемета, посине
ли. Холм. Разворот — и град пуль 
обрушивается на фланг белых.,. 
Но из-за холма справа появляется 
группа всадников и с гиканьем, 
блестя шашками, несется на та

чанку. Разворот. Короткая очередь 
и... заело.

— Устраняй! — кричит Мани
шев второму номеру, а сам, под
нявшись в тачанке в полный рост, 
судорожно зажал гранату, ожидая 
приближения всадников. Бросок. 
Взрыв. В это время второй номер 
докладывает: «Готово!» Манишев 
припадает к пулемету и строчит 
по убегающим белякам, потом сно
ва по флангу 'белых. Слева слышит
ся громкое «ура». Это кавалери
сты пошли в атаку на дрогнувшие 
ряды белых.

После гражданской войны Ма
нишев возвращается домой с ра
дужными планами — хотелось 
учиться. Но Горный Алтай встре
тил его сурово. Кулаки, меньшеви
ки, эсеры и остатки белогвардей
цев подняли восстание, используя 
экономические затруднения моло
дой Советской республики. Всюду 
шастали белые банды, убивая ком
мунистов, комсомольцев, советских 
активистов. Они грабили коопера
тивы, сжигали хлебные амбары. 
На борьбу с бандами выступили 
ЧОН — части особого назначения, 
сформированные из местных ком
мунистов, комсомольцев, бывших 
красных партизан. И снова Мани
шев на коне, снова в разведке, уже 
умудренный большим боевым опы
том. Два года длилась эта борьба 
в сложных горно-лесных условиях. 
Наконец, банды ликвидированы. 
Теперь сбылась давняя мечта: Ма
нишев поступает на рабфак, за
тем в институт. Учеба совмещает
ся с трудом на пристанях и вокза
лах, где студенты помогают в по
грузке и выгрузке пароходов и ва
гонов. Два раза в неделю полуго
лодные студенты участвуют в суб
ботниках и воскресниках,, вклады
вая свой труд в борьбу с разрухой 
и голодом, помогая выполнению 
первых пятилеток.

Учеба закончена. Врач Мани
шев едет г самый трудный район 
Сибири — Нарым. Там больше 
всего нужны врачи.

Все эти картины пронеслись в 
моей голове после встречи в край
исполкоме. Вот, думал я, достиг 
мой друг Иван Манишев вершин 
науки, стал врачом, но не обрел 
покоя. Снова борьба, как на фрон
те. Я представлял своего друга то 
в белоснежяом халате, уверенно 
шагающим по палатам больницы, 
с улыбкой, вселяющей уверенность 
больным в выздоровлении, то ска
чущим на разбитой пролетке или 
переправляющимся через бурную 
реку в утлой лодке для оказания 
помощи больному. Все во имя че
ловека. Таков уж характер Мани- 
шевт.

Я не предполагал тогда, что эта 
встреча с другом была последней.

В 1938 году я получил печаль
ную весть: Иван Манишев погиб 
при исполнении служебного долга.

Поступил срочный вызов к боль
ному. Не теряя ни минуты, Мани
шев, захватив нужные инструмен
ты и медикаменты, поплыл на ка
тере к больному. На большой ско
рости катер налетел на мель. По
пытки моториста снять катер с 
мели не им^ли успеха. Тогда Ма
нишев слез в воду и пошел во
круг катера, чтобы узнать, куда 
лучше ста'кивать его с мели. У 
носовой части оказался глубокий 
омут. Доктор сорвался в него, от 
внезапного сильного переохлажде
ния его схватили судороги, и он 
утонул.

Мне нетрудно представить свое
го друга в этот последний трагиче
ский день. Я видел его в атаках 
на белогвардейцев в Горном Ал
тае, на пулеметной тачанке под 
Кахоекой и Перекопом, в боях с 
белобандитами. Я знал его нетер- 
пелиРЫй характер, его безудерж
ное стремление только вперед. 
Он хотел везде и всюду за
кончить скорее путь борьбы, увен
чать его славой наших побед. И 
вот последний его путь на катере 
во имя жизни человека —  такой 
же стремительный, как на тачанке, 
когда он мчатся по ковыльным 
степям Украины.

С. кочкин.

В горячую пору полевых работ участники худо
жественной самодеятельности Зырянского Дома 
культуры под руководством Фаины Матвеевны 
Фроловой дали более десяти концертов. На полевых 
станах, в вагончиках звучали русские народные 
песни, частушки, стихи. Сейчас участники художе
ственной самодеятельности отправляются вверх по

Чулыму. Они дадут концерты труженикам сель
ского хозяйства и лесозаготовителям Тегульдетско- 
го района.

НА СНИМКЕ: Н. Чалых, Т. Кускова и Л. Блого- 
ва исполняют частушки.

Фото В. Ефименко.

1 И С К У С С Т В Е Н Н А Я
З В Е З Д А

S В обсерватории Латвийского го- 
~ сударственного университета за- 
£ жглась искусственная звезда. Она 
5 принята на вооружение службой
2 времени. Это устройство располо- 
£ жено в пятидесяти метрах от те- 
£ лескопа и действует по заданной 
2 программе. Перемещающийся ис- 
£ точник сБета воссоздает яркость 
£ и с точностью до тысячных долей 
2 секунды имитирует движение 
£ звезд. Новшеству придают взж- 
£ ное значение. Теперь независимо 
2 от условий погоды можно будет 
2 проверять прохождение небесных 
£ тел через меридиан. Искусствен- 
”  ную звезду сконструировал со- 
2 трудник обсерватории К. А. Циру- 
£ лис.

« Ч А Е П И Т И Е »
Р А С Т Е Н И Й
В список «добродетелей»  самого 

популярного в мире напитка — 
чая можно включить еще одно рад- 
кое качество. Оно совершенно слу
чайно обнаружено биологом П. На
умовым.

Он заметил, что слабый настой 
чая оказывает поистине волшебное 
воздействие на домашние цветы. 
Через три месяца подопытные ра
стения после регулярной. поливки 
их чаем значительно обогнали в 
росте своих собратьев. Красный 
переи, например, приученный к 
«чаепитию», созрел на две недели 
раньше.

Видимо, причина кроется в воз
действии на растения танина—эф
фективного стимулятора, содер
жащегося а чае.

(Корр. ТАСС).

Н И З В Е Р Ж Е Н И Е  К О Р О Л Е Й

ЛИВЕРПУЛЬ, 20 июля. 
(ТАСС), Бразильцы могут за
казывать билет домой. Только 
чудо может еще спасти их. Это 
чудо — в виде исхода завтраш
него заключительного матча в 
группе.

Большая группа советских 
журналистов, изменив «своему» 
Мидлсбро, отправилась через 

всю Англию в Ливерпуль, что
бы увидеть поединок Эйсебио 
и Пеле — этих двух знамени
тых форвардов, способных под
нимать команду до вершин ми
рового футбола. Португальцы 
вышли в своем боевом составе. 
Бразильцы выставили по су
ществу совершенно новую 
команду, в которой лишь двое 
принимали участие в игре с 
венграми. Однако эти перемены 
не очень-то укрепили уязвимое 
место бразильцев — оборону, 
а вратарь Манга допустил ре
шающие ошибки, стоившие бра
зильцам двух голов.

Главные надежды чемпион 
возлагал на свою «черную жем
чужину». «Португальцы наме
рены набросить темно-коричне
вые одеяла на Пеле, и имя это
го одеяла— Висенте», прочли 

мы в «Дейли экспресс». И дей
ствительно, Висенте, который 
пять раз из шести поединков 
сумел выключать из игры «ко
роля футбола», неотступно сле
довал за Пеле по всему полю.

Игра началась очень нервно 
и остро. Уже на первой минуте 
Манга не удержал мяча, про
битого со штрафного, и бра
зильцы с трудом ликвидируют 
опасность. Эйсебио и Торрес на
водят панику в обороне южно
американцев. На пятнадцатой 
минуте Манга неудачно пари
рует удар Эйсебио с левого 
фланга, и левый крайний порту
гальцев Симоэс головой посы
лает. мяч в сетку.

Игра на Пеле не удается, а 
против «короля футбола» ча
стенько применяют грубые при
емы. Его на некоторое время 
даже уносят с поля, но еще до 
этого, на 26-й минуте, использо
вав неудачный выход из ворот 
Манги и нерешительность цент
рального защитника Орландо, 
Эйсебио увеличивает счет до 
2:0, и снова мяч забит головой.

Кажется, только теперь жел
то-зеленые встрепенулись и за
играли в стиле чемпиона. На 
73-й минуте подключившийся в 
атаку Рилдо неожиданно бьет в 
дальний нижний угол, и 1:2.

АНГЛИЯ. Чемпионат мира 
по футболу.

Встреча сборных СССР и 
Италии закончилась со счетом 
1:0 в пользу советской коман
ды.

НА СНИМКЕ: Лев Яшин
спасает ворота своей команды.

(Телефото ЮПИ—ТАСС).

Но это и все, чего сумели до
биться бразильцы, а когда до 
финального свистка осталось 
четыре минуты, Эйсебио вели
колепным ударом послал тре
тий мяч в ворота двукратных 
чемпионов. Это, кстати, был и 
сто третий гол в нынешнем чем
пионате.

Бразильцы не только не до
бились желанной победы с пе
ревесом в три мяча, но и по
терпели второе подряд пораже

ние с тем же, что и от венгров, 
счетом — 1:3. Мы присутство
вали при низвержении фут
больных королей, властвовав
ших на Олимпе целых восемь 
лет кряду.

V
Сборная КНДР победила 

футболистов Италии — 1:0, ар
гентинцы выиграли у швейцар
цев — 2:0, встреча Уругвай— 
Мексика завершилась вничью. 
— 0:0.

ШшШШЗ ' ' '

О Г О Н Ь  У К Р О Щ Е Н
Вечером 15 июля радиостан

ция оперативного отделения 
авиаохраны лесов в с. Белом 
Яре. центре Верхнекетского рай
она, приняла две радиограммы 
В каждой из них говорилось од 
но: очаг пожара локализован 
тушение завершаем. Так, муже 
ством и упорством летчиков 
наблюдателей, парашютистов 
пожарных и работников лес 
промхозов, тридцать человек ко
торых участвовало в борьбе с 
огненной стихией, были обез
врежены два крупных очага 
лесных пожаров в опасной бли

зости от центров лесной про
мышленности района — посел
ков Нибега и Ягодное. Это 
не первые лесные пожары, ко
торые приходится тушить ра
ботникам Колпашевского и Бе
лоярского отделений Западно- 
Сибирской авиабазы охраны ле
сов в июле. В течение пяти дней 
— с 5 по 10 июля два отделе
ния и рабочие ближних лесо
участков боролись с огнем, лик
видируя лесной пожар, возник
ший к северу от райцентра, в 
междуречье таежных рек Ли
сицы и Кагоджи. Только герои

ческими усилиями десантни- 
ков-паращютистов Владимира 
Игиня, Вадима Вертопрахова, 
Бориса Санникова и других и 
бдительности летчика-наблюда- 
теля В. П. Михайлова, первым 
заметившего очаг пожара, уда
лось блокировать огонь с севе
ра и юга, не дать ему распро
страниться за пределы между
речья и, наконец, потушить его.

Только за две недели июля 
«воздушные пожарные» спас

ли для страны миллионы кубо
метров ценнейшего сибирского 
леса,

В. КЛИМЕНТЬЕВ.

ПОГОДА
21 июля по Томской области 

ожидается переменная облач- 
ность, по северным районам без 
осадков, по остальной террито
рии— местами кратковременные 
дожди, грозы, ветер западный. 
5 — 10 метров в секунду, темпе
ратура днем 21— 26 градусов, 
по южным районам— 25— 30 
градусов тепла.

22— 23 июля местами крат
ковременные дожди, грозы, ве
тер юго-западный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура 
ночью 8 — 13 градусов, днем — 
19— 24 градуса тепла.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

Навстречу 50-летию Великой Октябрьской 
социалистической революции

В В Ц 3. В В I Стадион .ТРУД*
В  Т О М С К Е  1 --------------------- ---

Музыкальный фестиваль 
„ С Е В Е РН О Е  СИЯНИЕ “

Б О Л Ь Ш О Е  П Р А З Д Н И Ч Н О Е  П РЕ Д С ТА В Л Е Н И Е

Участвуют!
Ансамбль песни и пляски Сибирского военного округа (ху

дожественный руководитель —  заслуженный деятель искусств й 
УССР, композитор Г. Колосов). g

Народная артистка СССР, лауреат Государственных премий л 
Марина Ладынина.

Народный артист РСФСР Александр Хвыля.
Заслуженная артистка РСФСР Клара Лучко.
Солист Ленинградского Академического театра оперы и ба

лета им. Кирова, заслуженный артист РСФСР, лауреат конкур
са им. Мусоргского Игорь Неволошенков (бас).

Заслуженный артист ЛССР Вячеслав Широков.
Заслуженные артисты ЯАССР Михаил Рожков и Георгий 

Миняев.
Мастеоа спорта СССР, лауреаты Всероссийского конкурса 

артистов эстрады братья Степановы.
Лауреат конкурса йа VI Всемирном фестивале молодежи и 

студентов в Москве Василий Мищенко.
Мастер художественного слова Владимир Звездия.

Начало представления в 7 часов вечера.
Билеты продаются в кассах стадиона «Труд* и городского сада.» ч Ш1ЛС I пн ирош

Требуются: ученики в цехи 
(мужчины и .женщины), слесарн- 
савтехники, слесари-ремонтники, 
бухгалтеры, электрогазосварщик, 
грузчики, тракторист, разнорабо
чие, охранники, пожарный профп- 
лакунч, плотники, каменщики, 
шлйфорщики, фрезеровщик, злект- 
рокарщик, электрики, художник, 
инженер-химик, инженер конструк- 
ю р , уборщицы.

Обращаться, г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 240. 3 — 3

Дирекции объединенных кино
театров срочно требуются: контро
лер, киномеханики и помощники 
киномехаников длв работы в лет
нем кинотеатре городского сада.

Обращаться: г. Томск 29, улица 
Кузнецова, 28-а, к директору.

Школе № 48 г. Томска гребуюг 
ся технички.

Обращаться: г. Томск 2, улица 
Герцена, 64. 2 — 1
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СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ! 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Хижина дяди 
Тома» (две серин) — 9-30. 12-20,
15- 10. 18, 20 50.
Малый зал — «Чужое имя» —
9-20. 11-10. 13. 14 50. 16 40, 18-30. 
20 20. 22-10.
Зал Hi-нохронини —«Каин XVIII»
— 9. 11-50. 14 40. 17-30. 20-20.
22 10. «Твой первый долг», «Оста
новка в пути» — 10-50, 13-40.
16 30, 19-20.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Хижина дяди То
ма» (две серии) — 10-30, 13-15,
16, 18-45, 21-30.
Дли детей — Сборнин мульти
пликационных фильмов — 9-20. 
Зеленый зал — «Хижина дяди То
ма» (две серии) — 11. 13-45,
16- 30. 19-15. 22.
Для детей — Сборник мультипли
кационных фильмов — 9-50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал — «Хижина дяди 
Тома» (две серии) — 9-30, 12-10. 
14 о0. 17-30. 20 10.
Малый зал — «Чужое имя» — 
10. И 45, 13 30, 15 15. 17-10, 18-55.
20- 40. 22-25.

«ПИОНЕР»
— «Педагогическая поэма» — 10,
12, 14, 16. «Спор» — 18. 19-50.
21- 40.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

Для детей — «Орленок» — 9-30. 
«Любовь под вязами»— II. 13-10. 
15-20. 17-30, 19 40, 21-50. Фильм 
для взрослых.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Любовь под вязами» — 16, 18 
20, 22. Фильм для взрослых.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Волга-Волга» 17. 19-10,
21-20.

а ТОМСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ 
5 ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ g

в аспирантуру на 1966— 1967 учебный год по специально- g 
3 стям: □

1) в очную — математический анализ, функциональный ана- g 
3 лиз и теория функций, теоретическая механика, теория упруго- g 
3 сти и пластичности, гидроаэромеханика и газовая динамика, □ 
3 астрономия и небесная механика, теоретическая и математиче- g 
3 ская физика, оптика, физика твердого тела, теплофизика, неор- g 
3 ганическая химия, аналитическая химия, органическая химия, g 
3 физическая химия, физика и механика полимеров, радиобиоло- □ 
g гия, биофизика, биохимия, микробиология. D
g 2) в очную и заочную — радиофизика, включая квантовую | 
3 радиофизику, физическая электроника, в том числе квантовая, а 
□ физика полупроводников и диэлектриков, физика магнитных яь- g 
g лений, история КПСС, всеобщая история, политическая эконо- □ 
g мия, диалектический и исторический материализм, петрография В 
g и минералогия, палеонтология и стратиграфия, метеорология а 
g климатология и агрометеорология: а

3) в заочную — зоология, физиология человека и животных, В 
g паразитология, геохимия, геология, почвоведение, археология, о 
g русский язык, гражданское право и гражданский процесс, уго- g 
g ловное право и уголовный процесс. □

Условия поступления в соответствии с «Положением об ас- g 
g пирантуре», прием документов до 15 августа, вступительные эк- g 
g замены c l  по 20 сентября 1966 года. Документы направлять g 
g по адресу: Томск 50, проспект имени Ленина, 36, университет, g 
g аспирантура. □
йоооопаорпоапаоапоповоппоооопоооппооооаоаоооопсщсшосшсшоооппаоосшсшпопА
Редакции газеты «Красное зна

мя» ца временную работу (полтора 
месяца) требуется квалифициро
ванная машинистка (зарплата 80 
рублей).

Обращаться! г. Томск 50, пре 
спект имени Ленина, 66, 2-й этаж, 
комната Лй 3.

Томской тарной базе «Рослес- 
стройторга» требуются на постоян
ную работу: слесарь-электрик, экс
педиторы по сбору тары, рабочие 
по ремонту и переработке тары, 
станочники циркульных пил, бон
дари на ремонт бочек.

Обращаться: г. Томск 9. переу
лок Складской, 2, телефон 
№ 2-23-54, к директору. 2 — 2

Чебоксарский завод «Чувашка- 
бель»

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
инженера по специальности 

электроизоляционная и кабельная 
техника для работы в эмальцехе в 
качестве старшего технолога.

Жилая площадь предоставляет
ся.

Обращаться по адресу: г. Чебок
сары Чувашской АССР, завод 

Чувашкабель».

Гормолзаводу требуются на по
стоянную работу: весовщики на 
склад готовой продукции, слесари- 
наладчики, электромонтеры, рабо
чие-женщины в цехи, подсобные 

рабочие на строительный участок.
Обращаться: г. Томск 21, улица 

Казанская, 36, отдел кадров. 3 — 1

Томскому государственному пе
дагогическому институту требует
ся комендант.

Обращаться: г. Томск 2, улица 
Киевская, 60, отдел кадров. 2 — 1

Томская областная заочная 
средняя общеобразовательная шко
ла

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
учащихся в 5 — 11 классы.
Заявления принимаются в кан

целярии школы по адресу: 
г. Томск, проспект имени Ленина, 
210, с 2 до 8 час. вечера (в июле 
месяце — по понедельникам, средам 
и пятницам, в августе — ежеднев
но). 2 — 1

Городское профессионально-тех
ническое училище №  11 пригла
шает на постоянную работу: препо
давателя по строительной профес
сии (материаловедение), квалифи
цированного каменщика, слесаря- 
сантехника на должности мастеров 
производственного обучения, сче- 
товода-кассира и коменданта об
щежития. 2 — 1

1МРЕИ
■  РЕДАКЦИИ:; 

■  гТ О М С К кИ

секретаря —
2-4-----

Телефоны: ответ.
2-31-19, секретариата — 2-42-40; от
делов: партийной жизни — 2-52-23, 
пропаганды — 2-47-45, промышленно
сти, строительства и транспорта —• 
2-37-75, сельскохозяйственного — 
2-37-39, науки и школ — 2-42-46, 
советского строительства и быта — 
2-37-77, писем и рабселькоровской 
сети — 2-37-38 и 2-31-47, информа
ции — 2-51-61, бухгалтерии и отда
ла объявлений — 2-37-36. стеногра- 
фистий — 2-52-02.

г. Томен 50, типография № 2 «Крас
ное знамя».

К301420 Заказ № 2544.
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